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E
STÁN dándose trazas los alborotadores pa-
ra que los que creemos en el republicanismo
como forma de Estado empecemos a abomi-
nar de él. A pesar de que no comulguemos

de manera incondicional con un régimen hereda-
do por vía sanguínea como el monárquico, la forma
en que se está expresando la izquierda más monta-
raz ejerce de repulsivo para lo que pretenden. Y es
que el concepto de república se está subvirtiendo

tanto que da la seguridad de que un nuevo frente
popular revolotea por la vertical de nuestras vidas.
El éxito sorprendente del lenguaraz Iglesias ha ejer-
cido de estimulante para que se clame por una re-
pública que en nada se parecería a lo que se estila
en países como Alemania o Francia. Y es que vien-
do lo que se pregona en estas algaradas te convier-
te en monárquico convencido porque siempre será
menos malo que la mierda que predican.

LUIS
CARLOS
PERIS

lcperis@diariodesevilla.es
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La ventana

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

CONFERENCIA SOBRE EL
PARQUE DEMARÍA LUISA
19:00 · C/ ABADES, 14 El profe-
sor Alfonso Pleguezuelo pro-
nuncia la ponencia La decora-
ción cerámica en el Parque de
María Luisa. En la Casa de los
Pinelo, sede de la Real Acade-
mia de Bellas Artes de Santa
Isabel de Hungría.

Círculo de Labradores
18:30 Recital de la Orquesta de
Guitarras de los conservatorios
del Aljarafe, dirigida por Carlos
León. C/ Pedro Caravaca, 1.

La Extravagante
21:00 Presentación Los caníba-
les, de Álvaro do Carvalhal.
Alameda de Hércules, 33.

Parroquia de San Gil
21:00 Convivencia de las her-
mandades de Gloria, con misa
y semblanza a la Virgen del
Carmen. C/ San Luis, 125.

Colegio de Médicos
20:30 Conferencia La pintura
de Jan Vermeer, a cargo de
Miguel Núñez Arjona, médico y
pintor. Avda. de la Borbolla, 47.

C. C. La Ranilla
19:00 Ciclo de conferencias di-
vulgativas sobre el arbolado
monumental y los bosques
maduros de Sevilla. C/ Maria-
no Benillure.

Sede de la RTVA
21:00 Jornadas Branded con-
tent y creación publicitaria, con
conferencias y mesas redon-
das. Avda. José de Gálvez, 1.

Colegio de Aparejadores
20:30 Acto por el día de San
Juan de Ortega, patrón de la en-
tidad. Avda. de la Palmera, 28.

RECORDANDO
UNOS TIEMPOS
NEFASTOS

PLAN PARA HOY

Mesa redonda para
hablar sobre Andalucía

La activista e investigadora
Patricia García Espín, el abo-
gado Luis Ocaña, el antropó-
logo Isidoro Moreno y el eco-
nomista Manuel Delgado Ca-
beza intervienen en la mesa
redonda de debate Andalu-
cía...¿qué Andalucía?, que
presenta Javier Bajo Bello,
presidente de Atrapasueños.

3 Fundación Blas Infante. Casa
del Rey Moro. C/ Sol, 103. 21:00

DEBATE

WORKSHOP

EJÉRCITO

Arriado de la bandera
y homenaje a los caídos

El jefe de la Fuerza Terrestre y
teniente general José Ignacio
Medina preside, conmotivo del
día de las Fuerzas Armadas, el
acto homenaje a los caídos y
arriado solemne de la bandera.

3 Plaza de España. 20:00

Ana Echegoyen dirige el
encuentro ‘Brand rewiew’

En representación de la consul-
tora Erretres, participa en Achili-
pú, Jornadas de Branding, y diri-
ge este workshop.

3 C/ Peral, 57. 10:30

Dulce Rivero

A sus 27 años, Juan Manuel Mo-
rales acaba de empezar su tra-
yectoria universitaria. Después
de recuperarse de un accidente
de tráfico en el que perdió la
pierna derecha y la movilidad
del brazo derecho, decidió “invo-
lucrarse en la sociedad con nue-
vas metas”; una de ellas, comple-
tar su formación de técnico en
Oleoductos con un grado en Quí-
mica. Ayer, en el Rectorado de la
Universidad de Sevilla, recibió,
junto a otros tres estudiantes,
una subvención económica de la
mano de Francisco Mesonero, di-
rector general de la Fundación
Adecco, Ignacio Valero, director
general de Endesa Ingeniería, y el
rector de la Hispalense, Antonio
Ramírez de Arellano.

La Universidad de Sevilla se
mantiene firme en su compromi-
so de ofrecer a sus alumnos un sis-
tema de formación basado en la
igualdad de oportunidades para
incrementar las posibilidades de
inserción laboral de estos jóvenes
con necesidades especiales. Así lo

anunció durante el acto de entre-
ga de las becas Ana López, direc-
tora de los Servicios Sociales y Co-
munitarios, mientras explicó a los
presentes los avances de la Uni-
versidad de Sevilla en materia de
discapacidad e integración. La
Hispalense, según apuntó López,
junto a la Universidad de Valen-
cia, son las únicas nacionales que
prestan un servicio de atención
integral a este colectivo. Esto sig-

nifica que se asesora al alumno en
todo el proceso desde el acceso, a
los estudios y la inserción laboral.
La universidad está atendiendo
con su programa de discapacidad
durante el presente curso acadé-
mico a 615 alumnos con necesi-
dades especiales.

La Fundación Adecco y Endesa

Ingeniería, a través de su conve-
nio de colaboración con la Hispa-
lense, han concedido en esta oca-
sión la cantidad de mil euros a
cuatro estudiantes de la Facultad
de Química y la Escuela Técnica
Superior de Ingeniería. Entre
ellos, Andrés Escudero, que se
encuentra en el cuarto curso de
la licenciatura en Ingeniería In-
dustrial. Este rinconero, que os-
tenta el subcampeonato de Espa-
ña en la prueba de 800 metros
planos T20, utilizará su beca pa-
ra costear los gastos médicos que
le origina su síndrome de Asper-
ger y, así, seguir combinando su
formación con su faceta de atleta
paraolímpico.

Ernesto Muñoz, que tiene la
misma discapacidad, está en ter-
cero del Grado en Química, ca-
rrera que cursa en inglés. Entre
sus planes para aprovechar la be-
ca, está aprender un nuevo idio-
ma, el alemán.

Este grado lo estudia también
Esteban Matador, quien hizo de
portavoz de los estudiantes beca-
dos y agradeció en nombre de to-
dos ellos a las instituciones la sub-
vención. Este nazareno, que cur-
sa su segundo año, comentó que
guardará el dinero para el futuro,
ya que aún no tiene claro si el
máster que quiere realizar en Es-
tudios Avanzados en Química Or-
gánica lo hará fuera de la ciudad.

MANUEL GÓMEZ

Los estudiantes Andrés Escudero, José Manuel Morales, Ernesto Muñoz y EstebanMatador, junto a Francisco Mesonero,
de la Fundación Adecco, al rector de la Hispalense Antonio Ramírez de Arellano y a Ignacio Valero, de Endesa.

●Estudiantes con discapacidad de la

Universidad de Sevilla reciben una subvención

económica de la FundaciónAdecco y Endesa

Cuatro becas para una
formación igualitaria

Sólo la Hispalense y la
Universidad de Valencia
prestan al colectivo
un servicio integral
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Becas Adecco y Endesa.cu.o estudiantes con disc~pacidad de la Unlversldad de Se-
villa, Jos~ Manuel Morales, AndrOs Escudem, Emesto Muitoz y Esteban Matador, reclbieron ayer sus credenciales
de becas pot parte de la Fundaci6n Adecco y Endesa, Io que les pennilir~ se~uir form~ndose ¯ incrementar sus po-
sibilid~des de insemi6n
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La Fundación Adecco y Endesa becan a cuatro estudiantes de la US con discapacidad para
facilitar su inserción

http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/5835846/06/14/
La-Fundacion-Adecco-y-Endesa-becan-a-cuatro-estudiantes-de-la-US-con-discapacidad-para-facilitar-su-insercion.html

SEVILLA, 4 (EUROPA PRESS)

El rector de la Hispalense, Antonio Ramírez de Arellano, ha participado en el acto, agradeciendo a las entidades
colaboradoras su apoyo a la integración de alumnos con discapacidad en las aulas de la Universidad de Sevilla.

En este sentido, la directora de los Servicios Sociales y Comunitarios de la US, Ana López Jiménez, dijo estar "muy
orgullosa" del trabajo que "estamos haciendo para ayudar a los estudiantes con necesidades especiales", un colectivo
que en la Universidad de Sevilla está formado por 615 alumnos. Concretamente, la US es una de las dos universidades
españolas que prestan atención integral al citado colectivo.

Los estudiantes becados --José Manuel Morales, Andrés Escudero, Ernesto Muñoz y Esteban Matador-- cursan
grados o titulaciones en la Escuela Politécnica Superior, la Escuela Técnica Superior de Ingeniería y la Facultad de
Química.

El director general de Endesa Ingeniería, Ignacio Valero, ha destacado que "para nosotros, este programa con la
Universidad de Sevilla forma parte de un grupo de iniciativas puestas en marcha para colaborar con el colectivo de
personas con alguna discapacidad. En concreto, la que hoy nos ocupa, para ayudar a que puedan desarrollar un intensa,
gratificante y fructífera vida profesional".

Por último, el director general de la Fundación Adecco, Francisco Mesonero, ha recalcado que "estas formaciones van a
facilitar el acceso de los alumnos con discapacidad a los empleos cualificados para los que han estudiado,
incrementando su presencia en las empresas y haciendo de ellas entornos más ecuánimes e integradores".

http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/5835846/06/14/La-Fundacion-Adecco-y-Endesa-becan-a-cuatro-estudiantes-de-la-US-con-discapacidad-para-facilitar-su-insercion.html
http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/5835846/06/14/La-Fundacion-Adecco-y-Endesa-becan-a-cuatro-estudiantes-de-la-US-con-discapacidad-para-facilitar-su-insercion.html
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Andalucía
ANDALUCÍA - Sevilla

SEVILLA, 4 Jun. (EUROPA PRESS) -

   Cuatro estudiantes con discapacidad de la Universidad de Sevilla (US) han recibido este miércoles sus
credenciales de becas por parte de la Fundación Adecco y Endesa, lo que les permitirá seguir formándose e
incrementar sus posibilidades de inserción laboral.

   El rector de la Hispalense, Antonio Ramírez de Arellano, ha participado en el acto, agradeciendo a las
entidades colaboradoras su apoyo a la integración de alumnos con discapacidad en las aulas de la
Universidad de Sevilla.

   En este sentido, la directora de los Servicios Sociales y Comunitarios de la US, Ana López Jiménez, dijo
estar "muy orgullosa" del trabajo que "estamos haciendo para ayudar a los estudiantes con necesidades
especiales", un colectivo que en la Universidad de Sevilla está formado por 615 alumnos. Concretamente, la
US es una de las dos universidades españolas que prestan atención integral al citado colectivo.

   Los estudiantes becados --José Manuel Morales, Andrés Escudero, Ernesto Muñoz y Esteban Matador--
cursan grados o titulaciones en la Escuela Politécnica Superior, la Escuela Técnica Superior de Ingeniería y
la Facultad de Química.

   El director general de Endesa Ingeniería, Ignacio Valero, ha destacado que "para nosotros, este programa
con la Universidad de Sevilla forma parte de un grupo de iniciativas puestas en marcha para colaborar con el
colectivo de personas con alguna discapacidad. En concreto, la que hoy nos ocupa, para ayudar a que
puedan desarrollar un intensa, gratificante y fructífera vida profesional".

   Por último, el director general de la Fundación Adecco, Francisco Mesonero, ha recalcado que "estas
formaciones van a facilitar el acceso de los alumnos con discapacidad a los empleos cualificados para los
que han estudiado, incrementando su presencia en las empresas y haciendo de ellas entornos más ecuánimes
e integradores".

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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El tiempo
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El vistazo

ABC

XIII Reunión de la Fundación 
Española de Historia Moderna

La Universidad de Sevilla acoge por primera vez 
la Reunión Científica de la Fundación Española de 
Historia Moderna (FEHM). Se trata de la XIII 
edición de un evento en el que se han inscrito 300 
participantes de universidades españolas, así 
como de Europa y América. La conferencia 
inaugural corrió a cargo del catedrático de 
Historia Moderna de la UNED y académico de la 
Historia Carlos Martínez Shaw, en el transcurso de 
un acto que presidió el rector Ramírez de Arellano, 
quien reiteró su defensa de las Humanidades

Las Vísperas homenajean a Felisa 
Panadero y a Fernando Carrasco 

Las Hermandades del Viernes de Dolores y Sábado 
de Pasión, así como el delegado de las mismas, han 

tributado un homenaje de reconocimiento a la 
subdelegada del Gobierno en Sevilla, Felisa 

Panadero, y al periodista y redactor de ABC de 
Sevilla Fernando Carrasco, por su labor de apoyo y 
difusión de las corporaciones de Vísperas. El acto, 

al que asistieron los nueve hermanos mayores de 
dichas cofradías, contó la presencia de Carlos 

Bourrellier, presidente del Consejo de Cofradías.   
ABC

UNIVERSIDAD DE SEVILLA

COFRADÍAS

ABC JUEVES, 5 DE JUNIO DE 2014
AGENDA 31abcdesevilla.es 
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Andalucía
Alto nivel de participación y excelencia

SEVILLA, 4 Jun. (EUROPA PRESS) -

   La Universidad de Sevilla (US) acoge por primera vez la Reunión Científica de la Fundación Española de
Historia Moderna (FEHM) y lo hace con un alto nivel de participación y de excelencia científica. Se trata de
la XIII edición de un evento en el que se han inscrito 300 participantes procedentes de la casi totalidad de las
universidades españolas, así como de diferentes países de Europa y América, de los cuales casi 220
presentan una comunicación; es un encuentro de alto nivel científico y gran repercusión a nivel nacional e
internacional en el ámbito de los estudios históricos.

   El catedrático de Historia Moderna de la UNED y Académico de la Historia Carlos Martínez Shaw ha
impartido la conferencia inaugural, centrada en la importancia que la plata española tuvo para la primera
globalización. El rector de la US, Antonio Ramírez de Arellano, inauguró el encuentro tras escuchar la
ponencia del profesor Shaw.

   En este contexto, el rector ha aprovechado nuevamente la ocasión para hacer una firme apuesta por las
Humanidades y lanzar un mensaje a los dirigentes políticos que no las apoyan, asegurando que con esa
actitud se corre el riesgo de hacer "un ridículo mundial". Asimismo, ha indicado que las obras que se vienen
acometiendo en el edificio central de la US son para convertirlo en un "gran campus de Humanidades,
porque perseguimos ser referentes en esta disciplina".

   La XIII Reunión Científica de la FEHM aborda hasta el próximo viernes dos temáticas de gran interés
historiográfico: 'El comercio internacional en la Edad Moderna' y 'Vida y cultura en la España moderna:
prácticas y representaciones'. Estas temáticas conectan con las dos principales líneas de investigación que
tradicionalmente ha venido desarrollando el Departamento de Historia Moderna de la Universidad de Sevilla,
cuyo director actual, el profesor Juan José Iglesias, es el coordinador del comité organizador del congreso.

   Está prevista la publicación de las actas en coedición entre la FEHM y el Secretariado de Publicaciones de
la Universidad de Sevilla. Dado el gran volumen de material que representan las comunicaciones, se editarán
en papel sólo las ponencias (un total de diez), mientras que las comunicaciones irán en formato electrónico,
en un CD encartado en el libro que recogerá las ponencias.

   La FEHM es una institución que reúne a la mayor parte de los investigadores e historiadores españoles de
la Edad Moderna, contando también con socios de otros países. Cada dos años organiza una Reunión
Científica, que se celebra cada vez en una Universidad distinta. Las pasadas ediciones fueron en Santiago de
Compostela (2008), Granada (2010) y León (2012).

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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La Universidad de Sevilla
implanta el Grado en En[ermeria
en el Centro Docente del Hospit~
sevfllano San Juan de D|os

Un nuevo lugar
en el que
estudiar el Grado
de Enfermeria

I~Universidad de Sevilla y la Orden Hos-
italaria de San Juan de Dios han acor-

dado que la diplomatura de Enfermer/a, im-
partida en el centro docente que la orde~
posee en el hospital hom6nimo ubicado en
Bormujos, sea sustimida por el Grado en En-
fermerfa, adaptado al Espacio Europeo de
Educaci6n Superior. La fuma del acuerdo se
produjo el pasado 3 de junio en la sede de]
Rectorado de la Universidad de Sevilla.

Para impartir la titulaci6n se ha adapta-
do y acondicionado el &ea docente del Hos-
pital San Juan de Dios para acoger un Cen-
tro de Ensefianza Superior. De este modo,
cuenta con las instalaciones necesarias: au-
las, seminarios, salas para tutorfas, aula de
Informfitica, biblioteca, archivo, almac6n,
aula de simulaci6n y pr~icficas y sal6n de ac-
tos, entre otros espacios.

El convenio regula todos los aspectos
acad6micos, econ6micos, financieros, de
organizaci6n y de recursos humanos, asf co-
mo la creaci6n de un patronato con repre-
sentantes de ambas insfituciones.

El Centro de Enfermeria San Juan de Dios
podr~i programar adem~s ensefianzas y acli-
vidades, tanto te6ricas como prficticas, or-
denadas al perfeccionamiento del alumna-
do, de su profesorado y de los profesionales
del sector de la sanidad.
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I.a US implanta el Grado de
Enfenneda en Bonnujos
La US y la Orden Hospitalada de San
Juan de Dios hart acordado que la
diplom~ura de Enfermen’a, impar~i-

liana de Bormujos, sea sustJtuida por
el Grado en Enfermeda.
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R. S.

El ex presidente del Gobierno
Felipe González asistirá maña-
na a la conmemoración del 50
aniversario de su promoción en
la Facultad de Derecho de Sevi-
lla, que tendrán lugar en el Pa-
raninfo situado en la histórica
Fábrica de Tabacos.

Los organizadores explicaron
ayer que la promoción 1959-64
tuvo 107 alumnos a su inicio y 29
que terminaron la carrera, entre
los que se encuentran Felipe
González, el ex alcalde de Sevilla
Manuel del Valle, el ex presiden-

te del Real Betis Gerardo Martí-
nez Retamero o Joaquín Galán,
actual presidente del Consejo
Económico y Social de Andalu-
cía. También formaron parte de
esa promoción reconocidos abo-
gados sevillanos en ejercicio co-
mo el penalista Francisco Baena
Bocanegra o Manuel Portero. La
celebración consistirá en un acto
en el Paraninfo en el que se pre-
vé la intervención del rector de la
Universidad de Sevilla, Antonio
Ramírez de Arellano, una misa
en recuerdo de los compañeros
fallecidos y un almuerzo en el
hotel Alfonso XIII.

Nada más terminar la carrera
de Derecho, González empezó a
ejercer como abogado laboralis-
ta en Sevilla y luchó activamen-
te contra el franquismo desde la
clandestinidad para después pe-
gar el salto al Partido Socialista.

El ex presidente del Gobierno
cuenta con una biblioteca a su
nombre en Sevilla. El centro cul-
tural se encuentra ubicado en la
calle Torneo tras abrir sus puer-
tas el 24 de marzo de 2011 con la
ausencia del mandatario.

Felipe González asistirá al 50 aniversario
de su promoción en la Facultad de Derecho
● Entre los alumnos de la hornada

de 1959 a 1964 destaca también el

ex alcalde de Sevilla Manuel del Valle

Un interno
agrede a dos
funcionarios
de la cárcel
de Sevilla-I

J. M.

Un interno de la prisión de
Sevilla-I ha agredido a dos
funcionarios cuando iban a
inmovilizarlo después de que
amenazara con autolesionar-
se, lo que provocó que ambos
funcionarios sufrieran heri-
das leves y se dieran de baja
laboral, según confirmaron a
este periódico fuentes próxi-
mas a la cárcel sevillana.

Los hechos se remontan al
pasado 28 de mayo, cuando el
interno en cuestión, un joven
de 21 años, se hallaba recluido
en la celda de aislamiento
cumpliendo una sanción. Al
preso se le había retirado taba-
co que otros internos le habían
lanzado desde el patio, por lo
que comenzó a increpar a los
funcionarios, diciéndoles que
cuando le llevaran la bandeja
de la comida iba a agredirles y
a autolesionarse él mismo.

Ante esta situación y, sobre
todo para evitar que se autole-
sionara, los dos funcionarios
procedieron a inmovilizarle,
momento en que fueron agre-
didos por el interno, que les
propinó golpes y patadas.

Uno de los funcionarios su-
frió un esguince cervical y de
muñeca, y otro sufrió la rotu-
ra del labio a consecuencia
de un golpe del preso. Con la
ayuda de un tercer funciona-
rio, el interno pudo ser final-
mente reducido, mientras
que los dos funcionarios del
centro penitenciario tuvie-
ron que darse de baja laboral
como consecuencia de las
heridas de carácter leve que
les causó el recluso.

El rector de la iglesia Colegial del
Salvador y vicario general de la Ar-
chidiócesis, Teodoro León Muñoz,
procedió anoche, durante la cele-
bración de una misa, a la bendición
del nuevo columbario, construido
en la propia cripta del templo. El
columbario es compartido por la
propia iglesia y las hermandades de
Pasión y el Amor, que han costeado
su realización. Se sitúa bajo la nave
del Evangelio. La zona más próxima
al altar del Amor será la dedicada a
la rectoría, mientras que las latera-
les serán gestionadas por las cor-
poraciones. En un futuro, las insta-
laciones podrían ampliarse y ocu-
par toda la extensión de la nave.

El Salvador ya
cuenta con un
columbario

ANTONIO PIZARRO

BELÉN VARGAS

Felipe González, durante un Foro del Grupo Joly.
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Lucas HAURIE

   El bloc

   Fuera de foco

Andalucía OPINIÓN

En el Banco Europeo de In-
versiones se toman con 
calma asuntos tan espino-

sos como la implicación de su 
vicepresidenta en el caso de co-
rrupción cuantitativamente más 
importante de la historia reciente 
del continente, islas grandes y 
chicas incluidas. Debatirán «en 
julio en Luxemburgo» si la perma-
nencia en el cargo de Magdalena 
Álvarez socava la reputación del 
organismo a pesar de que un par 
de tribunales han reiterado su 
imputación. Es decir, que la pug-
naz dama devengará también a 30 
de junio los más de 20.000 euros 
de vellón que cobra de soldada; el 
chocolate del loro si se compara 
con los 29,5 millones que se le 
piden de fi anza, pero un pastizal 
para la feble economía doméstica 
del ciudadano medio. Ayer, en la 
cumbre hispano-lusa, Rajoy y 

Passos Co-
elho tam-
bién ma-
reaban la 
perdiz a 
cuenta de 
M a l e n i , 
que cobra 
del BEI gra-
cias al im-
pulso reci-

bido por los gobiernos conserva-
dores de España y Portugal. Por 
cosas así, hacen fortuna los dema-
gogos antisistema que defi nen a 
todo político como miembro de 
una casta, un club cerrado cuyos 
miembros discrepan en los deta-
lles pero coinciden en lo esencial: 
la perpetuación del mangazo. 
Magdalena Álvarez fue una con-
sejero delictuosa, a decir de Alaya, 
y una ministra a la que los astro-
nómicos desvíos presupuestarios 
del AVE Madrid-Barcelona colo-
can también bajo sospecha. Pese 
a lo cual, conmilitones y antago-
nistas la sostienen en una pingüe 
cesantía de tanto lustre como li-
mitado desgaste. Luego se extra-
ñan de la desafección y del sufra-
gio pintoresco de quien, impoten-
te, observa tan poco edifi cante 
espectáculo. Dan ganas de votar-
le al Coletas, a Beppe Grillo, a 
Marine Le Pen o, como poco, de 
abstenerse hasta que reine el ta-
taranieto de Leonor I. 

Ella es casta

Álvarez 
devengará 
también a 30 
de junio los 
20.000 euros 
que cobra de 
soldada

Díaz pospone el debate en 
el Parlamento, una decisión 
que pasaría desapercibida 
si no estuviera pendiente 
del liderazgo en el PSOE

S
usana Díaz no comparecerá 
este mes en el Parlamento de 
Andalucía para celebrar el De-
bate sobre el Estado de la Co-

munidad como ha ocurrido tradicional-
mente. Lo hará tras el verano, cuando 
comience el nuevo periodo de sesiones, 
pese a que el pasado 15 de mayo anun-
ció que sí se produciría como en los úl-
timos años. Esta decisión de la presiden-
ta andaluza coincide en el tiempo con 
la crisis en el PSOE Federal y las invita-
ciones de numerosos dirigentes de su 
partido para que se presente a la secre-
taría general y lidere la formación nacio-
nal en los próximos años. La concatena-
ción de acontecimientos no puede ser 
casual y demuestra que Díaz y su equipo 
de trabajo están dispersos y no tienen 
los cinco sentidos puestos en Andalucía. 
Solo así se explica la falta de refl ejos que 
ha permitido al PP-A denunciar la «ley 
del silencio» impuesta por la jefa del 

Una presidenta de la Junta dispersa
bipartito. Con menos ruido de fondo 
jamás hubieran facilitado argumentos 
a la oposición y hubieran comunicado 
el calendario con la debida antelación.

Se trata de una cuestión política y no 
de reglamento. Díaz ya compareció 
ante la Cámara el pasado 22 de enero y 
no está obligada a hacerlo hasta el año 
que viene. La presidenta ya anunció su 
voluntad de promover dos debates ge-
nerales durante su mandato y, en este 

caso, no es que lo suspenda, sino que lo 
fi ja para septiembre. Sería difícil encon-
trar motivos para el reproche sino fuera 
porque no es lo que la propia presiden-
ta dijo. Ese cambio de planes muestra 
el nerviosismo que existe en la Junta y 
en el PSOE-A ante la decisión que debe 
tomar Díaz próximamente sobre su 
futuro: dar el salto a la política nacional 
o quedarse en Andalucía. Las dos cosas, 
por mucho que manifi esten voces en el 
PSOE como Chaves, Griñán o Zapatero, 
parecen incompatibles. Posponer el 
debate sobre el Estado de la Comunidad 
es sólo un síntoma. Celebrarlo este mes 
reforzaría el compromiso de Díaz con 
la región. Dejarlo para después del ve-
rano permite a la presidenta ganar 
tiempo y centrarse en lo que ahora pa-
rece que es su prioridad: la situación del 
PSOE. Esta dispersión no puede prolon-
garse: debe aclarar públicamente dón-
de está su futuro. 

Felipe González 
regresa el viernes 
a la facultad

l El ex presidente del Gobierno Felipe González asistirá mañana a la 
conmemoración del 50 aniversario de su promoción en la Facultad 
de Derecho de Sevilla, que tendrá lugar en el Paraninfo situado en la 
histórica Fábrica de Tabacos. Esa información es la que manejan los 
organizadores de un acto que pretende reunir a la promoción 
1959-64, que tuvo 107 alumnos a su inicio, de que los 29 terminaron 
la carrera. González aglutinará todas las miradas. 

   La imagen
¿SE MONTARÁ 
EN EL AVIÓN 
QUE LE LLEVE 
A LIDERAR EL 
PSOE?

Mientras Susana Díaz 

se piensa si presenta 

su candidatura para 

liderar el PSOE y traza 

su estrategia, ayer 

acudió a la inauguración 

de la «Aerospace and 

Defense Meetings 

Sevilla 2014», un 

encuentro bienal de 

negocios al que asisten 

unas 400 empresas 

de 25 países. No había 

trenes, sino aviones, 

pero la cuestión es la 

misma: ¿pondrá Díaz 

rumbo a la secretaría 

general del PSOE?

Efe

2 Jueves. 5 de junio de 2014  •  LA RAZÓN
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PARANI N FO

Felipe Gonz lez
asistira al 5o
aniversario de
su promoci6n
de Derecho

SEVILLA

El expresidente de] Goblerno
Felipe Gonz~ilez asistirfi ~nafia-
na viemes a la conmemoraci6n
de150 aniversario de su promo-
ci6n en la Facultad de Derecho
de Sevilla, que tendr~in lugar
segfin lo previsto en el Paranin-
fo situado en la hist6rica Ffibri-
ca de Tabacos.

Los organizadores de dicho
evento ban explicado esta se-
mana a la agencia Efe que la
promoci6n 1959-64 tuvo 107
alumnos en su inicio y solo fue-
ton 29 los que terminaron la
carrera, entre los que se en-
cuentran Felipe Gonz~ilez, el
exalcalde de Sevilla Manuel del
Valle, el expresidente del Betis
Gerardo Martfnez Retamero o
Joaqufn Galfin, actual presi-
dente del Consejo Econ6mico
y Social de Andalucia.

Segtin las mismas fuentes,
tambi6n formaron parte de esa
promoci6n de Derecho algu-
nos reconocidos abogados se-
villanos en ejercicio como el
penalista Francisco Baena Bo-
canegra o Manuel Portero.

La celebraci6n anunciada
consistirfi en un acto en el Pa-
raninfo en el que se prey4 la in-
tervenci6n del rector de la Oni-
versidad de Sevilla, Antonio
Ramfrez de Arellano, una misa
en recuerdo de los compafie-
ros fallecidos y un almuerzo en
el hotel Alfonso XII1.

Cabe recordar que, despu6s
de cursar el bachillerato en el
colegio de los Padres Claretia-
nos, y despu6s el preuniversita-
rio en el Instituto San Isidoro,
nada m~s terminar la carrera
de Derecho Felipe Gonz~ilez
empez6 a ejercer como aboga-
do laboralista en Sevilla y luch6
activamente conaa el franquis-
mo desde la clandestinidad.

Entre 1965 y 1969, fue
miembro del comit6 provincial
del PSOE en Sevilla, de 1969 a
1970 del Comit6 Nacional y, a
partir de 1970, figur6 en la Co-
misi6n Ejecufiva, utflizando el
alias de Isidoro en la clandes~-
nidad. En 1971 fue detenido pot
haber participado en manifes-
taciones cona’arias al r6gimen
dictatorial del general Franco.
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Primer libro de Hugo 
de Patrocinio 

PROPIEDAD INTELECTUAL 
:: REDACCIÓN. El matador de to-
ros de Los Santos de Maimona 
Hugo de Patrocinio, apartado des-
de que decidiera cambiar los tras-
tos por los tratados de derecho, 
presentará el próximo miércoles 
11 de junio su primero libro, en 
el que mezcla las dos profesiones 
de su vida, la abogacía y el toro, 
bajo el título ‘Tauromaquia y pro-
piedad intelectual’. 

Al acto de presentación, que 
se celebrará en el salón de grados 
de la Facultad de Ciencias del Tra-
bajo de la Universidad de Sevilla, 
a las 13 horas, ha confirmado su 
asistencia el matador de toros Mi-
guel Ángel Perera. 

García Corbacho en 
Arroyomolinos de León 

NOVILLADA 
:: MARCOS GARCÍA. El noville-
ro de La Parra, Juan Ángel García 
Corbacho, afrontará el próximo 
14 de junio el segundo compro-
miso de su temporada taurina en 
la localidad onubense de Arroyo-
molinos de León, compartiendo 
cartel con las futuras promesas 
del toreo, Juan  Ramón Jiménez 
y Alfonso Cadaval. Lidiaran seis 
novillos de la ganadería de Apo-
linar Soriano Heras.  

García Corbacho, que ya cor-
tara dos orejas en la novillada del 
15 de mayo en Los Santos de Mai-
mona, contará con el apoyo de 
sus paisanos de la peña taurina 
‘El Gori’,  que fletará un autobús 
al efecto.

LA REVOLERA

Corrida en 5 de julio en 
Malpartida de Plasencia  

EXTREMEÑA 
:: REDACCIÓN. Miguelín Muri-
llo, Emilio de Justo y Julio Pare-
jo forman el cartel de la corrida 
de toros prevista para el 5 de ju-
lio en Malpartida de Plasencia 
con motivo de las fiestas y fies-
tas de esta localidad del norte de 
Cáceres. Los tres matadores de 
toros extremeños matarán asta-
dos de la ganadería de Guadalest, 
que pastan en su finca de Naval-
moral de la Mata y el festejo co-
menzará a las siete y media de la 
tarde.

Cartel de Malpartida. :: HOY

Firmeza, cabeza, 
resolución, temple y 
recursos en dos faenas de 
autoridad. Una oreja de 
mérito pero protestada. 
Otra para Fandiño,  
en papel no cumplido  
de torero desafiante 

:: BARQUERITO 
MADRID. El Rey se encontró en la 
plaza con un estallido de afecto des-
bordado. La ovación más larga y en-
tusiasta de la feria. Divertido, como 
siempre que ha acudido a los toros, 
pero emocionado sin disimulo, el 
Rey tuvo que saludar unas cuantas 
veces. Los dos brindis de El Juli y Ta-
lavante –muy apasionado el gesto 
del uno, sobrio el del otro– se subra-
yaron con sendas ovaciones casi tan 
rotundas como la del primer recibo. 
La última visita oficial del reinado 
fue un auténtico baño de masas.  

 El Rey, en loor de multitud. Y en 
los toros una vez más. No fue la me-
jor corrida de la feria. Ni mala siquie-
ra. Las modas ganaderas de este año 
en San Isidro ha sido dos: primero, 
saltear los envíos de cinqueños y cua-
treños, y, luego, mandar lotes llama-
tivamente desiguales o abiertos de 
líneas. Al dictado de la moda se avi-
no la corrida de Alcurrucén casi de 
propósito. Cuatro toros chorreados 
en verdugo, los cuatro últimos, uno 
negro que abrió festejo y uno colo-
rado que se soltó justo después.  

Las pintas tan calcadas de los cua-
tro chorreados se tradujeron en for-
mas de ser muy diferentes. No tu-
vieron más en común que la pinta 
misma. El sexto, más temperamen-
tal que ninguno, fue de genio ende-
moniado. El cuarto no rompió ni se 
dio ni tampoco se vino abajo tras un 
prometedor arranque de pelea. El 
tercero solo tiró derrotes y murió de 
manso como los de antes: con la es-
pada dentro se fue al trote borrique-
ro en busca de la puerta por donde 
había salido. De los cuatro castaños 
el mejor fue un quinto que, en prue-
ba de sus raíces de sangre Núñez, se 
blandeó en el caballo –cinco picota-
zos de escupirse y otro más, y más 
severo, ya a tercio cambiado–, y es-
peró en banderillas pero atacó en la 
muleta con mucho corazón, metió 
la cara, repitió y pesó lo suyo en cada 
viaje, en los de ida y en los de vuel-
ta.  

La primera fama de la ganadería 
de Carlos Núñez fue la de su irregu-
laridad al embestir. Esa fama vino a 
rebrotar en esta ocasión, Y no la del 
tranco de más, que es su otra fama 
bien ganada. El toro de más bondad, 
el primero, salió justísimo de alien-
to. Una faena de tanto mimo como 
resolución, autoridad y recursos 
–una faena muy de El Juli– fue para 
ese toro, uno de los tres cinqueños, 
casi árnica. El brazo como un acor-
deón, El Juli midiendo con la mis-
ma precisión el enganche y el final 
de viaje, la ligazón a la clásica sin 
perder nunca pasos, la feliz impro-
visación repetida dos o tres veces de 
abrochar tanda con un cambio de 

mano y el de pecho. Y la firmeza, 
porque El Juli estuvo muy firme toda 
la tarde. 

Gritos perturbadores, insolentes, 
insultantes, una inquina enquista-
da en un reducto de las Ventas don-
de han  pretendido negarlo desde 
que empezó a mandar en el toreo y 
no perdonan. Los que hubieran apos-
tado por el morbo de ver a Fandiño 
subirse a las barbas de El Juli se lle-
varían el chasco correspondiente. 
Talavante tuvo el lote más difícil y 
deslucido, no se arrugó pero tampo-
co pudo sacar ni la cresta ni los espo-
lones, y en esta batallita o quién sabe 
si guerra acabó siendo el tercer hom-
bre. La sombra de la soberbia faena 
de Perera solo en la víspera pesaría 
sobre la figura de Talavante, ahora 
relegado en los amores de las Ven-
tas a una segunda plaza. El flechazo 
Perera ha sido de los de jurarse amor 
eterno.  

Talavante aguantó con entereza 
y sin perder la ilusión el regate del 

destino, que le deparó los dos toros 
menos propicios. Los de los lotes de 
El Juli y Fandiño, puestos en la ba-
lanza, fueron muy equilibrados. Con 
el segundo, otro de los cinqueños, el 
único colorado, Fandiño decidió abrir 
faena en alarde: cite desde los me-
dios. El toro vino a galope vivo pero 
se descompuso al tercer viaje y, aun-
que fue codicioso, precisaba de tien-
tos muy precisos. Llegó a pegarse un 
planchazo, echó la cara arriba cuan-
do no fue metido en engaño, escar-
bó, terminó por encogerse.  

Sopló viento molesto durante toda 
la corrida. No tanto como otras tar-
des de vendaval en Madrid, pero sí 
lo suficiente como para volver en-
gaños en el momento más inopor-
tuno. El Juli lidió con cabeza, gusto 
y acierto a sus dos toros. La larga de 
remate en el recibo del primero fue 
una maravilla. La forma de fijar al 
cuarto en un quite impensado por 
chicuelinas, otra. Los muletazos en-
roscados con la izquierda de la pri-

mera faena, el logro más redondo. El 
pulso para sacarle al cuarto el tran-
co de más que no acababa de asomar, 
de torero de los buenos. Dos obliga-
dos de pecho, también. Las dos fue-
ron faenas en un ladrillo: de aquí 
mando yo. Solo un borrón echó Ju-
lián: enterrar traserísima la espada 
cuando cobró al salto la estocada que 
tundió al cuarto.  

Fandiño no perdonó ninguno de 
sus quites en los toros de El Juli. El 
primero, por gaoneras ajustadas y 
arrebatadas. El Juli salió a replicar, 
por chicuelinas, y ese fue el gesto 
que con su carga de fondo dejó diri-
mido el pretendido duelo. Fandiño 
volvió a la carga en el cuarto con un 
quite mixto de chicuelinas y tafalle-
ras algo largo. Pero el quite de la tar-
de fue el previo de Julián, de doble 
trama y resuelto, casi al pie del ca-
ballo de pica, con tres verónicas in-
versas –del repertorio sembrado por 
Pepe Ortiz– y dos medias en las que 
se quedó envuelto el torero. 

Fandiño tuvo que tocar muchas 
teclas para acoplarse con la febril em-
bestida del quinto. En las repeticio-
nes la ligazón era de toreo rehilado. 
El toro pedía distancia, pero Fandi-
ño prefirió el cuerpo a cuerpo. Algo 
tarde, una tanda con la izquierda ex-
celente. Pero se pasó de metraje la 
faena. En el final, unas bernadinas 
inadecuadas. Y una estocada cobra-
da a ley –la taleguilla rasgada por la 
ingle– pero trasera. El infalible Jesús 
Arruga levantó el toro dos veces con 
la puntilla. Una oreja el Juli. Otra 
Fandiño. Protestaron la una; la otra 
no provocó.

El Juli gana una pelea de fondo
��Ganadería.   Seis toros de Alcu-
rrucén (Pablo, Eduardo y José Luis 
Lozano). Corrida de variadas he-
churas. Muy en tipo primero y 
sexto, cinqueños los dos, y un 
quinto bravo. Noble pero flojo el 
primero; con genio el sexto. Fue-
ron manejables segundo y cuarto. 
Manso de mal estilo un tercero de 
feas hechuras. 

��Toreros. El Juli, oreja protestada 
y ovación. Iván Fandiño, silencio 
y una oreja. Alejandro Talavante, 
silencio en los dos. Salvador Nú-
ñez picó al cuarto con categoría. 
Miguel Martín y Juan José Trujillo 
bregaron y banderillearon muy 
bien. Julio López, tercero de Tala-
vante, siempre oportuno y, ade-
más, notable con los rehiletes.  

��Plaza.  Madrid. 27ª de San Isidro. 
Corrida de la Beneficencia. Lleno. 
Casi veraniego, ventoso. El Rey, en 
el Palco Real, fue recibido con una 
atronadora y casi interminable 
ovación. Apenas pudo escucharse 
la Marcha Real que interpretó la 
banda. Después de la música, salu-
dó el Rey expresivamente y la ova-
ción se recrudeció. Durante la co-
rrida se lanzaron varias veces gri-
tos de «¡Viva el Rey!». El Juli y Ta-
lavante le brindaron la muerte de 
sus primeros toros. Los dos brindis 
fueron muy ovacionados. 

FICHA DE LA CORRIDA

Talavante en la faena a su segundo. :: EFE

El Juli en la faena al segundo de sus astados. :: EFE
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SALIR

ACONCIERTOS

La voz cálida de Pasión Vega se une al
temperamento musical del Dúo del Valle
en Dos Pianos con Pasión (Cartas desde
Nueva York ), un singular espectáculo que
combina música y texto y que estará el
sábado sobre el escenario del Teatro Ri-

beras del Guadaíra. Un repertorio a caba-
llo entre lo clásico y lo popular, bajo la di-
rección de Vanessa Martínez y con los
arreglos musicales de Alberto Martín Dí-
az, que dará comienzo a las 21:00. Las
entradas, de 30 a 35 euros.

‘Dos Pianos con Pasión’ llega a Alcalá

MÚSICA PRIMA

Yo hablo francés a los hombres,
italiano a las mujeres, español a
Dios y alemán a mi caballo... Es-
ta frase encabeza el programa
Carlos V, Las Edades de un Impe-
rio, que plantea un recorrido
musical y cronológico a lo largo
de la azarosa vida del empera-
dor, haciendo especial hincapié
en la multiculturalidad de este
personaje que vivió en un apa-
sionante mundo de guerras, pa-
siones, religiones y culturas. Un
concierto diferente que correrá
a cargo de la formación sevilla-
na Música Prima y que se desa-
rrollará en un escenario, el Sa-
lón de Tapices del Real Alcázar,

que se convierte también en pro-
tagonista. La cita es esta misma
noche a partir de las 21:00 y las
entradas cuestan 15 euros.

Una docena de músicos y un
actor dan forma a este recital
teatralizado, diseñado por Ar-
cadiantiqua para el Instituto de
la Cultura y las Artes de Sevilla
(ICAS) y que contará con la di-
rección de Francisco Orozco.

Sobre el escenario estarán tam-
bién Alberto Barea, José Ma-
nuel Vaquero, Aníbal Soriano,
Rami Alqhai , Johanna Rose,
Carmen Hidalgo, Milena Cord
to Krax, Arnau Rodón, Ramón
Peña, Bárbara Sela, Álvaro Ga-
rrido y Antonio Reina.

El programa de este recital es-
tá compuesto de textos y compo-
siciones de la época del Empera-
dor Carlos V. Juntos, dan forma
a los pases que repasan la histo-
ria del personaje como Naci-
miento en Gante, Lutero. La Re-
forma, Soliman El Magnífico. La
Amenaza Turca, La Batalla de Pa-
vía, Fastos de la boda en Sevilla
con Isabel de Portugal, La Corona-
ción en Bolonia, La Toma de Cuz-
co, Toma de Túnez, Desembarco
en Argelia, La Corte de Enrique
VIII, Retorno del Emperador a Es-
paña y Muerte de Carlos V.

Las entradas están a la venta
en la página www.icas-sevi-
lla.org/carlos-v-las-edades-de-
un-imperio y en las taquillas del
Teatro Lope de Vega.

3 Hoy a las 21:00 en el Salón de
Tapices del Alcázar

TEATRO MAESTRANZA

La cita en el Maestranza esta se-
mana es para el domingo y con dos
invitados: el pianista estadouni-
dense Uri Caine y la Orquesta de
Córdoba, bajo la dirección ésta de
Lorenzo Ramos. Para la ocasión,
un programa con obras de Falla,
Turina y Nikolai Rimsky-Korsakov
además de una adaptación de Cai-
ne sobre una pieza de Albéniz. A
las 20:30 y desde 15 euros.

M. G.

La formación Música Prima lleva al Alcázar un programa dedicado a la figura de Carlos V.

Un recital en el
Alcázar repasa la
figura de Carlos V

Programa para piano y orquesta

12músicos y un
actor participan en
un programa con texto
ymúsica de la época

D. S.

Uri Caine actuará junto a la Orquesta de Córdoba el domingo en el teatro.

M. G.

Aires de Nueva
York en el Central

GIRA

La banda neoyorquina The
Pains Of Being Pure At Heart
está de gira presentando su
nuevo disco y mañana recala-
rá en Sevilla para ofrecer un
concierto en el Teatro Central.
A partir de las 21:00 tocarán
sobre el escenario los temas
de Days of Abandon, su tercer
trabajo discográfico de estu-
dio desde sus inicios. El con-
cierto será en la Sala A y las
entradas cuestan 15 euros an-
ticipadas y 20 si se compran
en la taquilla del teatro.

Música y letras
en el Showcase

CAS

El dramaturgo y poeta Fer-
nando Mansilla se une al gru-
po de rock Pony Bravo para es-
cenificar fragmentos de su
primera novela, Canijo (El
Rancho Editorial, 2013). Es la
propuesta de la nueva cita del
ciclo Showcase para mañana a
partir de las 21:00 en el Cen-
tro de las Artes de Sevilla
(CAS), en la calle Torneo. A la
venta en taquillas y en gene-
raltickets.com, 64 entradas a
un precio de 10 euros.

Sonidos del
Mediterráneo

MUSIQVARIVM

Nueva parada esta semana del
ciclo Musiqvarivm que se cele-
bra hasta el 12 de junio en el
Antiquarium. Para esta noche,
la cita es con el grupo Alma-
wsily, que presenta un progra-
ma titulado El legado de
Zyryab. Música oriental y me-
diterránea para una velada
que arrancará a partir de las
21:00. Las entradas pueden re-
servarse en el 692 183 511 y
cuestan entre 10 y 12 euros (a
la venta en www.ticketea.com).

Y ADEMÁS...

La Candelaria.Mark Pulido
llega por primera vez con sus
bilas (campanas planas de alta
frecuencia) a la ciudad, donde
ofrecerá un único concierto
mañana. La cita es en la iglesia
(calle Muñoz y Pabón, 21) a las
21:00. Entradas, 15 euros.

Espacio ZM.Concierto el do-
mingo a cargo deMelante. A
las 12:30 y entradas, 10 euros.
Reservas, en el 954 418 033.
Pasaje Mallol, 20.

Iglesia SanAlberto. El do-
mingo, el Coro de Cámara de
Sevilla estrena Pasión según
SanMateo de J.S. Bach bajo la
dirección de Santiago Lusardi
Girelli y con los solistas Jorge
Morata, Rocío de Frutos, Jorge
Enrique García Ortega y Alejan-
dro Ramírez. 10 euros.

Fnac. La pianista flamenca
Laura de los Ángeles presenta
su segundo trabajo de estudio,
Mi nueva esperanza, hoy a las
20:00. Avenida Constitución, 8.

OSC. La Orquesta Sinfónica
Conjunta de la Universidad de
Sevilla y el Conservatorio Su-
perior de Música Manuel Casti-
llo (OSC) ofrece un concierto
mañana en la Escuela de Inge-
niería bajo la dirección de Juan
García Rodríguez. A las 20:00 y
con invitación.

Tres Culturas. Tan cerca
tan lejos es el título del nuevo
disco deChekara y lo presenta
hoy a las 21:30 en la sede de la
fundación. 7 euros.

La Estación.ManuMíguez
presentamañana su último
trabajo discográfico en La Esta-
ción (calle Peral, 34).

Festival. El I Bike & Soul
afronta su recta final conmúsi-
ca para el sábado. El Centro
Andaluz de Arte Contemporá-
neo (CAAC) acogerá varias ac-
tuaciones, con Aurora & The
Betrayers, ex de Freedonia, co-
mo cabeza de cartel. Desde 5
euros y a las 20:00.

Custom. La banda Asian Dub
Foundation actúamañana a las
21:00. De 10 a 20 euros.

Malandar.A las 21:30 llegará
mañana a la sala de Torneo la
banda Atómica. 5 y 8 euros.

Events.Grabaciones Cowa-
bunga organiza el sábado un
festival en la sala de LaCartu-
ja. A las 20:00 y 8 euros.
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SADUS
CDU LOS BERMEJALES EN LA WEB, TODA LA INFORMACION ACTIVIDADES CON EL NOVEDOSO CICLE

Recorre kil6metros sin
moverte de Los Bermejales
El Servicio de Acfividades Depor-
tivas de la Universidad de Sevi-
lla ofrece a todos sus usuarios y
abonados una serie de activida-
des deportivas de libre aeeeso,
entre las que podemos destacar
el cycle, una serie de ejercicios
aer6bicos montados en mla bici-
cleta que servir~i para mante-
nerse en forma y que cuenta con
clases de distintos niveles segfin
las necesidades de los interesa-
dos.

El cycle es una actividad fisica y
grupal liderada pot un t~cnico
especialista que se desarrolla en
bicicletas est~ticas con el sopor-

te imprescindible de la mfisica
y cuyo objefivo es el ~’abajo car-
diovascular aer6bico. Hay tres
fipos de niveles: cycle bajo, cyc-
le medio y cycle alto.
El horatio en el que se desarro-
llar~ la actividad depender~i del
grado de dificuhad que el usua-
rio necesite, pero todos los dfas
se podr~i contar con clases de
ambos niveles, para que todos
los interesados en participar pue-
dan adaptarse a su estado de for-
ma, e ir progresando y aumen-
tando el nivel de este ciclismo
que se lleva a cabo sin moverse
del SADUS.

El SADUS ofrece una amplia gama de entrenamientos personales, bajo la direcci6n de un tdcnico deportJvo.

Los entrenamientos
personales, otra opci6n
Los t6cnicos deportivos del CDU Bermejales ayudan a configurar
el entrenamiento personal que mejor se adapte a cada persona

SADUS
SEVILLA

F3 Servido de Actividades Depor-
tivas de la Universidad de Sevi-
lla pone a disposici6n de sus
abonados un completo pro-
grama de entrenamientos per-
sonales. A tray,s de este servi-
ciose podrfi adquifir unos bonos
para ejercitarse bajo el segui-
miento de un t~cnico deporfi-
vo de forma presencial o semi-
presencial en las instalaciones
del CDU Los Bermejales.
El bono de entrenamiento pre-
sencial est~ consfimido por una
entrevista inicial gratuita y ocho
sesiones presenciales de 55
minutos de durad6n en el bono
de deportes de raqueta o diez
sesiones de entrenamiento pre-
senciales de 55 minutos de dura-
ci6n en el bono de fitness y
agua.
Adem~s, se ofertan dos opcio-
nes semipresenciales. Una ini-
cia] con una duraci6n de dos
meses, constituida pot una
entrevista inicial, siete sesio-

nes presenciales de 55 minu-
tos y cuatro rutinas de entre-
namientos de quince dfas.
Por su parte, la segunda opci6n
es de tres meses, constituida
pot una entrevista inicial, cin-
co sesiones presenciales de 55
minutos y tres rufinas de entre-
namiento de 30 dfas.
Como novedad, se ha creado

i-Hay distintos --~

bonos disponibles
para cubrir todas
las necesidades

L J
una promoci6n para aquellos
que quieran realizar entrena-
mientos personales de forma
independiente al bono, y ade-
m~is un bono especial de tres
sesiones de entrenamientos
personales de 45 minutos para
aquellos que se inscriban por
primera vez en la sala fitness.
El horatio de los entrenamien-

tos personales cambiani segfin
la modalidad.
Asf, en agua se reafizar&~ duran-
te todo el horario de apertura
del vaso, excepto de lunes a
viemes, de 16:00 a 19:30 horas;
el fitness, durante el horario de
apertura de la sala; y los depor-
tes de raqueta, de lunes a vier-
nes, desde la apertura de la ins-
talaci6n hasta las 17:00 horas.
E1 requisito indispensable para
poder asisfir ser~i set abonado
o estar en posesi6n del Pase de
Temporada y tenet el abono de
mafiana o tarde, que te permi-
tir~i el acceso hasta las 18:00
horas.
Para m~is informaci6n, cual-
quier interesado en dichas acti-
vidades o cursos deber~i con-
sultar el apartado de abonados
de la p~igina web del SADUS,
donde podr~i conocer los dis-
tintos datos offecidos pot este
Servicio de Actividades Depor-
tivas de la Universidad de Sevi-
lla, asf como todos los progra-
mas dirigidos a sus distintos
usuarios.

Se trata de una serie de ejercicios aer~bicos montando en bicileta.

EX~,MENES EN EL CDU LOS BERMEJALES

El SADUS facilita el
estudio a los abonados
El Servicio de Actividades Depor-
tivas de la Universidad de Sevi-
lla, con el prop6sito de facilitar
a los estudiantes universitarios
la pr~cfica deportiva con el esm-
dio, pone a disposici6n de estos
una sala de estudio en el Com-
plejo Deporfivo Los Bermejales.
Llegan unas fechas sefialadas
en el calendario del estudiante
sevillano con los exfimenes fina-
les de curso, y de esta manera
los interesados tendrfin un ingar
donde poder estudiar y a pocos
metros disponer de instalacio-
nes deporfivas.
Asf, los universitarios y usuarios

del SADUS en general volverfin
a disponer de este lugar de estu-
dio perfectamente acondicio-
nado. La sala de estudios se sitlia
junto al campo rugby y ffitbol
del CDU Los Bermejales, sien-
do su horatio de apertura de 9:00
a 21:00 horas, ininterrumpida-
mente.

Finalmente, hay que hacer alu-
si6n a que serfi requisito indis-
pensable estar abonado al SADUS
o poseer el Pase de Temporada
2012/2013 para poder acceder
al recinto y disfrutar de los dis-
tintos servicios que ofrece el
SADUS.
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El premio Andalucía de
Medio Ambiente asegura
que cada ciudadano
debería contar con una
zona verde «a diez
minutos de su casa»

:: J. ASUA
VALLADOLID. El árbol protector.
Así se podría haber titulado la po-
nencia que Manuel Enrique Figue-
roa, catedrático de Biología Vegetal
y Ecología de la Universidad de Se-
villa, pronunció en el Congreso Na-
cional de Parques y Jardines Públi-
cos, que desde ayer acoge la Feria de
Muestras de Valladolid. Ahí va un
dato. «Un plátano de diez metros de
altura y 6,5 de copa secuestra al año
44 kilos de carbono netos; empieza
a multiplicar», propone este exper-
to, que hoy recibirá el Premio Me-
dio Ambiente de Andalucía por su
trayectoria. El papel «del verde» en
las ciudades es, a juicio de este ame-
no investigador, básico al convertir-
se en el principal depurador del aire
que respiramos y mitigar los efec-
tos del cambio climático, que en
treinta años, pronostica, nos va a
poner las cosas «muy crudas si no se
reacciona ya».

«Es salud física para el ciudadano
al evitarle la inhalación dióxido de
carbono y otras partículas y también
salud anímica porque está demos-
trada la biofilia, en presencia de la
naturaleza uno se encuentra mejor
psíquicamente», añade este onu-
bense, quien suma a estos benefi-
cios su papel de efectivo filtro ante
los dañinos rayas ultravioletas y
otros aspectos como la belleza pai-
sajística o la creación de empleo.

Figueroa se indigna con la visión
corta de los políticos en materia me-
dioambiental. «En los convenios de
sumideros de carbono que firmó Es-
paña solo se contabiliza el 45% de
la superficie forestal del país, los ár-
boles de las ciudades se consideran
como si fueran de plástico, no exis-
ten. Lo que yo defiendo es que es-
tas masas contabilicen y se bonifi-
que su extensión y cuidado de algu-
na manera; además ayudaría a reba-

jar la factura que hay que pagar por
el exceso de emisiones», subraya.

Lejos de utilizar la medida oficial
de metros cuadrados de zona verde
por habitante, este especialista abo-
ga por un nuevo parámetro. «Cali-
dad de vida en una ciudad es tener
un parque o un jardín a diez minu-
tos andando», dice. Y es que su ex-
periencia de campo le ha demostra-
do que en la mayoría de las urbes los
esfuerzos se centran en las «zonas
nobles y en las residenciales de cla-
se media-alta», mientras que los ba-
rrios se registran carencias muy im-
portantes. Por eso defiende que lo
fundamental, además de la cantidad,
es una «buena distribución». «De
nada vale tener un parque estupen-
do a cinco kilómetros de casa si hay
que coger un coche, los políticos de-
ben establecer estrategias a treinta

años vista en esta materia», subraya.
El objetivo, salpicar las ciudades con
espacios naturales donde el vecino
pueda relajarse y disfrutar. Figueroa
ruega también «olvidarse de una vez

por todas esas plazas diáfanas estilo
Tiananmen con el hormigón como
protagonista; no se puede concebir
estos espacios sin árboles», senten-
cia. Realiza esta afirmación a concien-
cia, hasta el punto de reconocer que
algunas restricciones municipales le
enferman. «Me molestan muchísi-
mo los carteles de ‘no pisen el césped’,
cuando está ahí para disfrutarlo, el
césped en la ciudad es un elemento
social, si no que ponga arbustos me-
diterráneos, que tiene un mejor efec-
to sumidero de carbono y son más ba-
ratos en el mantenimiento», explica.

El experto, quien considera bási-
co que la ciudad cuente con un catá-
logo de árboles singulares (el nuevo
PGOU de Valladolid lo incluye) man-
da un recado «a los de Urbanismo».
«Cuando hacen una obra no piensan
en el árbol, creen que son sustitui-

bles, pero cuando se retira uno de
cierto porte se cambia por uno pe-
queño y hasta dentro de treinta años
se va a generar un déficit en el se-
cuestro de carbono», explica el cate-
drático, quien reconoce que el ciuda-
dano valora cada vez más el papel de
la naturaleza en la ciudad. «Lo im-
portante ahora es transmitirle las
consecuencias de su carencia, enton-
ces exigiría mucho más a los políti-
cos», reflexiona.

En la conversación informal tras
su conferencia aprovecha para colar
otras tres sugerencias. Primera, que
solo se hagan las podas imprescindi-
bles y «no porque toca, como si se tra-
tase de frutales»; segunda, que se evi-
ten arreglos «rococós» de los ejem-
plares y, tercera, que se les de espa-
cio bajo los alcorques. «Se puede cam-
biar el pavimento de una calle dejan-
do el árbol, que pregunten a los que
saben, es necesario que investigado-
res y técnicos municipales colaboren
más», propone el reconocido espe-
cialista.

«Me molestan los carteles de ‘no
pisen el césped’; está para disfrutarlo»
Manuel Enrique Figueroa Catedrático de Biología y Ecología de la Universidad de Sevilla

Manuel Enrique Figueroa posa sentado en la mediana situada frente a la Feria de Muestras. :: J. A.

:: EL NORTE
VALLADOLID. Trescientas per-
sonas, entre técnicos municipa-
les, empresas especializadas e in-
vestigadores, se han dado cita en
Valladolid en el Congreso de Par-
ques y Jardines Públicos. Hasta
el próximo sábado los expertos
conocerán nuevas técnicas y ten-
dencias en la materia. La cita se
abrió ayer con ponencias sobre
el cuidado de pinares, cerros y ri-
beras, así como con otra confe-
rencia sobre la micorrización. Hoy
se abordarán aspectos de sanidad
vegetal y salud pública, con se-
siones dedicadas a la contamina-
ción acústica, la elección de es-
pecies orientadas a la calidad del
aire o el uso sostenible de los fi-
tosanitarios. Los asistentes tam-
bién tendrán la oportunidad de
conocer la gestión de zonas ver-
des de la ciudad italiana de Flo-
rencia, además de visitar el Cam-
po Grande y Las Moreras. El vier-
nes se hablará de telegestión del
riego y nuevas técnicas de alum-
brado ornamental aplicadas a la
jardinería.

Trescientos
expertos debaten
sobre los parques
públicos

«Hay que olvidarse de
esas plazas diáfanas
estilo Tiananmen.
Necesitan verde»

«Los ciudadanos
exigirían más si
supieran los efectos de
la carencia de árboles»

:: EL NORTE
VALLADOLID. La implantación de
la Ley para la Mejora de la Calidad
Educativa (Lomce) supondrá que
los centros escolares de Castilla y
León incrementen en Educación
Primaria el tiempo lectivo dedica-
do a Matemáticas, que pasa de 27 a
28,5 horas semanales, y a Ciencias,
que sube de 23 a 26 horas. En el caso

de Ciencias cabe destacar que desa-
parece la asignatura Conocimiento
del Medio y se establecen Ciencias
de la Naturaleza y Ciencias Socia-
les, cada una con 13 horas semana-
les, informa Ical.

Según se recoge en el borrador de
la orden que la Junta ha entregado
a los sindicatos para regular su apli-
cación y que será debatido hoy en

la Mesa Sectorial de Educación, las
horas semanales de Lengua y Lite-
ratura se mantienen en 32, se redu-
cen en 2,5 horas el tiempo dedica-
do a Educación Física, y se incre-
menta en una hora la Educación Ar-
tística (Plástica y Música).

Así, de las 150 horas lectivas se-
manales de los seis cursos de Edu-
cación Primaria, los alumnos desti-
narán una media del 21,3% del tiem-
po a Lengua y Literatura –6 horas
semanales en primero y segundo y
cinco en el resto de cursos–, y el 19%
a Matemáticas –5 horas los tres pri-
meros cursos y 4,5 los tres últimos–.

La Lomce sube en 4,5 las horas
en Matemáticas y Ciencias

VALLADOLID6 Jueves 05.06.14
EL NORTE DE CASTILLA
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El grupo de investigación de
Inestabilidad Genómica que li-
dera acaba de publicar en Natu-
re un artículo en el que se apor-
tan nuevos e importantes datos
para la lucha contra los tumores
hereditarios de mama y ovario.

Enrique
Aguilera
Catedrático de la
Universidad de Sevilla

El tono chulesco que empleó
ayer para referirse al todavía
Príncipe de Asturias es impropio
de un parlamentario andaluz.
Las ideas y proyectos políticos
se deben defender sin faltar a
los modales más elementales.

José Antonio
Castro
Portavoz de IU en el
Parlamento Andaluz

Las hermandades de Triana, Macarena y El
Cerro iniciaron ayer a primera hora su ca-
mino hacia la aldea del Rocío durante una
calurosa jornada en la que estuvieron arro-
padas por una multitud de romeros y devo-
tos. La más madrugadora fue la Macarena,

que celebró su misa de romeros a las 7:00
en la parroquia de San Gil, tras lo cual visi-
tó a la Virgen de la Esperanza en su basíli-
ca, en un año en el que conmemora el 25
aniversario de su reconocimiento como fi-
lial. Un poco más tarde, a las 7:30, celebró

su liturgia la hermandad del Rocío de Tria-
na, la más veterana de la capital, y, media
hora después le tocó su turno la herman-
dad del Cerro del Águila en la parroquia de
Nuestra Señora de los Dolores de este po-
pular barrio sevillano.

MANUEL GÓMEZ

Los rocieros
ya están en
el camino

Poco nuboso o despejado. Tem-
peraturas sin cambios. Vientos

del oeste flojos a moderados369

TEMPERATURAS PREVISTAS

32 15
EL DÍA EN IMÁGENES

MANUEL GÓMEZ

BELÉN VARGAS

PALMAS Y PITOS
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LEVANTE-EMV

Álvaro G. Cantón, en su despacho.

el teniente coronel Álvaro Gutié-
rrez cantón, máximo responsable
del sector de tráfico de la comuni-
tat valenciana desde 2001, cede hoy
su puesto al jubilarse definitiva-
mente a los 61 años. Gutiérrez can-
tón, que se hizo acreedor de la cruz
al mérito de la Guardia civil con dis-
tintivo rojo (obtenida en 1998), por
sus nueve años al frente del servi-
cio de información de vizcaya en
una de las etapas más duras del te-
rrorismo -de1991 a 2000-. con-
quense de nacimiento, almeriense
de crianza y valenciano de adops-
ción, se jubila al cumplir los 61 años.

T.D. VALENCIA

El teniente coronel
Gutiérrez Cantón
deja la jefatura de
Tráfico al jubilarse

la sección quinta de la sala de lo
contencioso administrativo del
tribunal superior de justicia (tsj)
de la comunitat valenciana ha
desestimado el recurso contencio-
so administrativo interpuesto por
el sindicat de treballadors de l’en-
senyament del País valencià
(stepv) contra el decreto 127/2012
de 3 de agosto del consell que re-
gula el plurilingüismo en la ense-

ñanza no universitaria al cuestio-
nar su «adecuación» y considerar-
lo «contrario al ordenamiento ju-
rídico».

de este modo, el tsj establece la
«conformidad a derecho» de la ci-
tada norma y decide también no
admitir el recurso que el stepv for-
muló contra una resolución de la
dirección General de innovación,
ordenación y calidad educativa,
tomada el 1 de octubre de 2012, con
«instrucciones para la aplicación»
del decreto citado anteriormente.
el alto tribunal determina que esa
resolución «incluye unas instruc-
ciones para la aplicación del de-
creto 127/2012 que no innovan el
ordenamiento jurídico». así se re-

coge en una sentencia  que también
impone las costas procesales cau-
sadas en el proceso al sindicato
como parte demandante.

el fallo indica que el tribunal no
accede «a la pretensión de invalidez
jurídica» solicitada en el recurso. en
esta línea, argumenta que las ins-
trucciones que se recurren «son in-
impugnables» y que «deberá de-
cretarse la inadmisibilidad del re-
curso».

Para fundamentar la «inimpug-
nabilidad» el tribunal alude a una
sentencia del tsj de castilla-la
mancha y subraya que «del análi-
sis de las instrucciones se aprecia
claramente que son meras direc-
trices de actuación con arreglo a la
normativa aplicable» y que «con-
tienen meras pautas de aplicación
de la normativa vigente sin inno-
varla» y «sin que, por tanto, quepa
su revisión jurisdiccional autóno-
ma». de esta manera circunscribe
las instrucciones al «ámbito do-
méstico de la administración».

en cuanto a la conculcación de
la ley de Hacienda Pública va-
lenciana denunciada por el stepv
en cuanto a la necesidad de con-
signación presupuestaria, el tribu-
nal  señala que el decreto recurri-
do indica que su aplicación y pos-
terior desarrollo «no podrá tener in-
cidencia alguna en la dotación de
gastos asignados a la conselleria».

EUROPA PRESS VALENCIA

El TSJ falla que el decreto de pluringüismo
en la enseñanza se ajusta a derecho 

Desestima el recurso del
Stepv porque las instrucciones
de la Conselleria de Educación
«son inimpugnables»

 La sentencia, que considera
que la Generalitat no innova el
ordenamiento jurídico, impone
las costas al sindicato docente

LA VIII PROMOCIÓN DEL BACHILLERATO DEL COMPLEJO MAS CAMARENAha celebrado su acto de graduación en los Jardines de La Hacienda del Puig. El acto
estuvo presidido por la directora del Mas Camarena, Maite Marín, y el fundador y director del grupo Colegios Siglo XXI, José Luis Marín, y como madrina de promoción
se contó con la presencia de la consellera de Educación, Mª José Català. En discurso, la consellera destacó la excelencia del Mas Camarena y animó a los jóvenes a que
persigan sus sueños, sean optimistas y superen los obstáculos. Los alumnos Marta Piqueras, Laura Pi y Javier de la Torre, son las matrículas de honor de la promoción.



La consellera de Educación, madrina de los bachilleres del Mas Camarena 
COMPLEJO EDUCATIVO MAS CAMARENA

la pirotécnica reyes martí, la
científica Pilar mateo y la física mª
Ángeles martín han sido galardo-
nadas con los premios anuales que
concede la asociación de empre-
sarias y Profesionales de valencia
(evaP/BPW) para «hacer visible la
contribución de empresarias, pro-
fesionales y directivas en la socie-
dad», explica eva turanzo, presi-
denta de evaP/BPW. el premio a
la profesionalidad ha recaído en la
borrianense reyes martí, la única
mujer que dirige una empresa pi-
rotécnica. la científica valenciana
Pilar mateo, presidenta de inesfly
inc, ha sido galardonada con el Pre-
mio integridad. Preside la funda-
ción ciencia y conocimiento en
acción que centra sus esfuerzos y
acciones en la lucha contra las en-
fermedades endémicas. el premio
a la diversidad es para la directora
general de skylife engineering, mª
Ángeles martín, que pone al servi-
cio de la sociedad la experiencia in-
vestigadora de los ingenieros del
Grupo de tecnología electrónica
de la universidad de sevilla, don-
de dirige la línea de investigación
aeronáutica del mismo.

E. PRESS VALENCIA

Las empresarias
premian a Pilar
Mateo, Reyes
Martí y a la física
Ángeles Martín

la defensora del pueblo, sole-
dad Becerril, ha dirigido una re-
comendación a las consejerías de
Presidencia de todas las comuni-
dades autónomas para que los co-
medores escolares atiendan este
verano a los menores en situación
de mayor vulnerabilidad. el obje-
tivo de esta petición es, según la
institución, asegurar que los me-
nores en situación de riesgo de ex-
clusión, que durante el curso es-
colar asisten a esos comedores,
«no se vean privados de una ali-
mentación adecuada cuando ter-
mine el curso».

a juicio de Becerril, garantizar
una adecuada alimentación in-
fantil debe ser «prioridad» para to-
dos los poderes públicos y «en ese

esfuerzo deben comprometerse el
conjunto de las administracio-
nes». la institución recuerda que
ya preguntó el pasado año a las ad-
ministraciones implicadas por el
impacto de la pobreza en la nu-
trición de los menores y por las in-
tervenciones previstas al efecto. a
la oficina del defensor del Pueblo
le preocupa que durante el perio-
do de vacaciones escolares, el cie-
rre de los comedores pueda agra-
var las situaciones de precariedad.

Por su parte, la síndica de Greu-
ges de la comunitat valenciana,
emilia caballero, ha decidido em-
prender una investigación de oficio
para conocer «en profundidad» el
proyecto anunciado desde la di-
rección General de servicios so-
ciales y del menor de la Generalitat

para facilitar el servicio de comedor
escolar y «potenciar» las escuelas de
verano, tanto en primaria como
en secundaria, como «lugares de in-
tegración y convivencia».

caballero, consciente de la «do-
lorosa situación» por la que atra-
viesan numerosas familias con
menores en riesgo de exclusión so-
cial, mostró su «preocupación»
por la «cercanía» del periodo va-
cacional escolar, así como por la
«falta de información» disponible
para las familias sobre este pro-

yecto, su convocatoria y requisitos
para optar al mismo.

Por ello, expresa la «necesidad
imperiosa» de que las medidas
«se hagan efectivas de forma in-
mediata». en la misma línea, la Fe-
deración de asociaciones de Pa-
dres y madres de alumnas (FaPa-
valencia), la confederación Gon-
zalo anaya y la confederación de
asociaciones de vecinos cave-
cova pidieron que se garantice el
servicio de comedor escolar en
vacaciones, en especial, para las fa-
milias que en estos momentos
atraviesan «graves problemas eco-
nómicos». las tres entidades se
reunieron con la directora general
de servicios sociales y el menor,
rosa aragonés, para abordar la
necesidad de este servicio.

EFE VALENCIA

La defensora del pueblo pide comedores
de verano para menores sin recursos

La síndica de Greuges también muestra su «preocupación» por la situación al cerrar los colegios 

Soledad Becerril dirige una
carta a todas las comunidades
para que den «prioridad» a la
alimentación infantil

Comunitat Valenciana
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L
IBROS y periódicos, her-
mosa coyunda. Esperan-
za Alcaide, la librera de
El Gusanito Lector, pre-

para altares librescos para una
veneración civil. La curiosidad
atrapó al buscador de novedades
con una edición de Romeo y Julie-
ta editada por el Instituto Sha-
kespeare de Valencia. La traduc-
ción número 39 al español de los
amantes de Verona.

Junto a este clásico de los clási-
cos, la obra del autor inglés que
se murió el mismo 1616 que se
llevó a Cervantes, repara el visi-
tante en tres autores que tienen
algo en común: son, han sido o
sin duda serán autores del barrio.
No sé si alguna vez habrán coin-
cidido, si se habrán cruzado por
la calle, si incluso han respetado
la vez en esta librería cuando han
ido a comprar el periódico.

Con ocasión de la Feria del Li-
bro, la librera activó una relación
entre diferentes obras y estable-
cimientos comerciales de la calle
Feria. Le ha cundido tanto que el
subconsciente la ha llevado a
montar estos adosados de la lite-
ratura doméstica. He aquí la rela-
ción con el barrio de esta genera-
ción de escritores vecinos.

Son autores polifacéticos. José
Carlos Carmona (Málaga, 1963),
es profesor de Filosofía y dirige la
Orquesta Sinfónica de la Univer-
sidad. Vive en la calle Goles y nos
cruzamos muchos días en la
puerta de las Mercedarias de San
Vicente en el trasiego de escola-
res. Con Sabor a chocolate (Pun-
to de Encuentro) ganó el premio
de novela Universidad de Sevilla
y lleva cien mil ejemplares vendi-
dos. Su nombre apareció como
fugaz candidato a liderar el PSOE
cuando Zapatero hizo un amago
de primarias de Secundaria.

En el palacio de los Marqueses
de La Algaba, al que los cursis lla-

man centro de interpretación del
Mudéjar, le presenté a Joaquín
Dholdán (Montevideo, 1969) su
novela Estuario (Anantes). Un li-
bro magnífico. Este uruguayo es
tan de la calle Feria que en ella,
junto a Montesión, tiene su con-
sulta de dentista y en Regina, en
la librería Un Gato en Bicicleta, se
estrenó una obra de teatro suya.
Como paisano de Galeano y Be-
nedetti, es futbolero total y ya
piensa en los rivales de su país:
Italia, Inglaterra, Costa Rica.

Antonio Onetti (Sevilla, 1962)
tiene apellido de grande de las le-
tras uruguayas, el Onetti que de-
jaba hablar al viento en su nove-
la. El sevillano preside la sección
andaluza de la Sociedad General
de Autores, intervino en la última
edición de los Max y se fajó como
guionista de cine y televisión, en
este caso con Amar en tiempos re-
vueltos. Sus hijos Rebeca y Tirso
crecieron en la calle Becas, bajo
la torre de don Fadrique. El autor
de la Sociedad General firma el
libro La calle del Infierno (Ña-
que), título de uno de los relatos.
Otros se titulan La Puñalá y Lí-
brame, Señor, de mis cadenas.

Pablo del Barco también es del
barrio. Galerista, poeta, pintor,
traductor, con posada entre las
hermanas de la Cruz y el palacio
de Dueñas, hay un surtido del au-
tor burgalés: Desnudar la mácu-
la, El concierto de las cigarras, Vi-
vir contra el espejo, Poesía Mírala.

En la puerta de la librería, con-
vocatoria de dos propuestas de
hermanamiento de música y lite-
ratura. Fernando Mansilla, tam-
bién del barrio, presenta mañana
Canijo en el CAS (Torneo, 18)
con Pony Bravo. En la Fundación
Tres Culturas, Carlos Zanón pre-
sentó el martes su libro Yo fui
Johnny Tunders con la guitarra
del ilustre vecino Andrés Herre-
ra, el Pájaro de Silvio.

FRANCISCO CORREAL

fcorreal@diariodesevilla.es

CALLERIOJA

Conozca (y lea) usted a sus vecinos

Escenario. Después de potenciar las relaciones entre la literatura y los comercios del

entorno, la librera de la calle Feria consagra como género literario a los autores del barrio

5

1. José Carlos Carmona, novelista, profesor de Filosofìa y director de orquesta. 2. Antonio Onetti, guionista de cine y de
televisión, se estrena en el género del relato corto. 3. Joaquín Dholdán, uruguayo, dentista con consulta en la calle Feria,
novelista y dramaturgo. 4. Unas manos junto a El Gusanito Lector sujetan las obras de la terna de autores de la calle Feria.

1 3

4

2

ROCÍO SOSA
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VICTORIA RAMÍREZENCUENTROS
5

Leonardo Sánchez Acevedo SDB, director del Colegio Mayor San Juan Bosco, con los nuevos becarios de honor Miguel
Ángel Caracuel, presidente de la Asociación de Amigos de la Cruz Blanca de Córdoba; Juan Antonio Gómez Barés SBD;
Eugenio Domínguez Vilches, rector de la UNIA; monseñor Juan José Asenjo, arzobispo de Sevilla; Ricardo Ríos,
presidente de la APC, y Julio Cuesta, presidente de Fundación Cruzcampo, y Juan José M. Gutiérrez Galeote SDB

Cristóbal López Romero SDB, nuevo inspector de Sevilla (María Auxiliadora),
Alberto Máximo Pérez Calero, presidente del Ateneo de Sevilla y becario de honor,
y Carlos López Bravo, secretario del Consejo de Cofradías y Hermandades.

María Dolores Herrera (Universidad de
Sevilla) y Francisco Ruiz Millán SDB,
presidente del Patronato del Mayor.

Monseñor Asenjo impuso la insignia
de Oro a Antonio María Calero SDB.

La presidenta de Andex, María Luisa Guardiola Domínguez, becaria de honor;
con su hermana Blanca, Ana Montaño y Carmen María Pérez Rivero.

Francisco Gallardo (APC), Antonio Ríos Ramos, ex hermano mayor del Gran
Poder; José Manuel Gómez Méndez (US), becario de honor; Enrique Ponce,
profesor de la ETSI (US) y Javier Luján, director del Colegio Mayor Guadaira.

Los trece colegiales de la 50 promoción de becarios de honor del Colegio Mayor Universitario San Juan Bosco.

Marina Jiménez, Juanjo Cebrián y Carolina Delgado,
del Colegio Mayor Santa María del Aire (Sevilla).

Macarena García Núñez, Julia MartínezMerino y Águeda
Godino Fuentes, del Colegio Mayor La Luz (Sevilla).

E
L Colegio Mayor Uni-
versitario San Juan
Bosco, que cumple este
año su 70 aniversario,

celebró anoche el acto acadé-
mico de imposición de Becas de
Honor de la L Promoción y
Clausura del Curso Académico
2013-2014, en el tercer año del
trienio de preparación al bicen-
tenario del nacimiento de San
Juan Bosco.

Los becarios de honor de esta
edición, que cumple sus Bodas

de Oro, han sido el arzobispo
de Sevilla, monseñor Juan José
Asenjo Pelegrina; Eugenio Do-
mínguez Vilches, rector de la
Universidad Internacional de
Andalucía (UNIA) ; Ricardo Rí-
os Pérez, presidente de la Aso-
ciación para el Progreso de la
Comunicación (APC); Julio
Cuesta Domínguez, presidente
de la Fundación Cruzcampo;
Miguel Ángel Caracuel, presi-
dente de la Asociación de Ami-
gos de la Cruz Blanca de Córdo-

ba y profesor asociado de Medi-
cina de la Universidad de Cór-
doba, y Juan Antonio Gómez
Barés, salesiano de la Inspecto-
ría Salesiana María Auxiliado-
ra y de la Comunidad del Cole-
gio Mayor San Juan Bosco.

El rector de la UNIA, Domín-
guez Vilches, fue el encargado
de impartir la lección magistral
del acto, titulada Escucha!..el

viento, una historia de supera-
ción de mujeres y hombres.

Tras la proclamación de los

becarios de honor, el arzobispo
de Sevilla, ya con su beca, im-
puso la Insignia de Oro del Ma-
yor al salesiano Antonio María
Calero de los Ríos, fundador de
la Beca de Honor del San Juan
Bosco hace cincuenta años.

Asimismo, se impusieron be-
cas a trece colegiales del Mayor
de la L Promoción: Eduardo
Abollo García (Administración
de Empresas y Derecho), Juan
Arroyo de la Rosa y Carlos Du-
que Pinto (Derecho), José Fran-

cisco Dorado Cuevas (Ingenie-
ría de Tecnologías Industria-
les); Pablo Dueñas Vargas y En-
rique Martínez Martínez (Medi-
cina), Pablo Gallardo Hiraldo
(Ingeniería de Telecomunica-
ciones), Juan García Claros
(Historia del Arte), Patricio
Grandes Merello (Administra-
ción de Empresas), Juan José
Rodríguez Díaz (Periodismo),
Juan José Valencia Fernández
(Estudios Ingleses) y José María
Victoria González (Economía).

Bodas deOro de las becas dehonordel SanJuanBosco

vramirez@grupojoly.com
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Becas de
Honor en San
Juan Bosco
El Colegio Mayor San Juan
Bosco acogi6 aye~ el selemne
ac~ ~ad~nico de Imposici6n
de Betas de Hollor ~ Curso
2o13-1Ol4 con ocasi6n de la
dausura del curio acad~nico.
[] acto, que cont6 co~ la vi$ita

Seville, |uan Jos~ Asenjo, dis-
tinguido como uno de los Be-
carios de Honor, reconoci6
tambi~n los m~’itos de Euge-
nio Dominguez Vilches, en ca-
lidad de rector m~uomiflco de la
Universidad Internaclonal de

presidente de la Asociaci6n
para el Progreso de la Comu-
nicaci6n (APC); Julio Cuesta
Dominguez, presidente de la
Fundaci6n C.n~campo; Miguel
Angel Caracuel Ruiz, presi-

gos de ia Cruz Blanca de C6r-
doba y profesor Asociado de
Medicina UCO; y Juan Anto-
nio G6mez Bar~s, Salesiano
de la Inspectoda Maria Auxi-
liadom y de la Comunided del
Coleglo Mayor S~n Juzn Bosco.
/ losl~ LUgS ~IONTERO
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A Federico lo asesinaron las 
tantas veces equivocadas 

manos de la España cicatera 

H
OY hace ciento dieciséis años que 
nació, para gloria de la poesía, de 
la palabra, Federico García Lorca. 
Un respeto a su memoria, un re-

chazo a toda la maldad que rodeó su vida 
desde que aquel verano de 1936 llegó a su 
Granada en julio hasta que en agosto lo ase-
sinaron. Me acuerdo de él porque estamos 
a orillas del verano y porque me dan mucho 
miedo los extremos todos, vengan de don-
de vengan. A Federico lo asesinó en parte 
la envidia, en parte el odio, en parte el ta-
lento, el suyo, que sobresalía por cima de 
cualquiera, a pesar de su juventud. A Fede-
rico lo asesinaron las tantas veces equivo-
cadas manos de la España cicatera que se 
envenena con cualquier cosa y sólo sabe to-
mar el camino de los armeros donde aguar-
da una munición de venganzas inventadas. 
Me acuerdo de Federico y de sus bandos en 
«Bodas de sangre» —«Aquí hay ya dos ban-
dos…»—, y del canto triste al cadalso deci-
monónico que le tocó a Mariana por bordar 
la bandera republicana —«…si Pedrosa te 
viera bordando / la bandera de la libertad…» 

Federico, aquel verano de su muerte, de 
su asesinato, había dicho algo que, si nos 
acercamos al personaje, es muy creíble: «Sólo 
me importa vivir». También había dicho, sí, 
que era del partido de los pobres, aunque 
viviera como un rico. Y hay quien dice que 
en las amargas horas en el Gobierno Civil 
de Granada, desesperado, se había ofreci-
do a escribir un himno para la Sección Fe-
menina. No lo sabremos nunca. Me quedo 
con la frase mencionada: «Sólo me impor-
ta vivir». Porque a aquel muchacho, por en-
cima de colores rojo, gualdo y morado, lo 
que más le importaba era vivir, como a cual-
quiera. (Desesperado, Hernández escribe 
desde la trinchera: «Es preciso matar para 
seguir viviendo…») Porque son hermosos 
los colores, los himnos, sean de donde sean, 
pero es más hermoso vivir, es más hermo-
so convivir, es más hermoso bordar la ban-
dera de la libertad de ideas —de cualquier 
tendencia—, antes que romperlas, quemar-
las, ultrajarlas, escupirlas… Me dan miedo 
los veranos, si desde algún sitio o desde to-
dos los sitios salen voces que quieren en-
frentarse y entonces los colores —las ban-
deras— pierden su hermosura y en vez de 
ser sábanas de sueños de ideas románticas 
amagan con ofrecerse de mortaja. Miedo 
me dan los hombres cuando en un despre-
cio tristísimo quieren imponer, como sea, 
solamente sus ideas. Me dan miedo los hom-
bres cuando suenan como aquellos versos 
del poeta, esta vez, de Hernández: «Tristes 
guerras. / Si no es amor la empresa. / Tris-
tes armas. / Si no son las palabras. / Tristes 
hombres. / Si no mueren de amores. / Tris-
tes, tristes…»  

antoniogbarbeito@gmail.com

LA TRIBU

ANTONIO  
GARCÍA BARBEITO

COLORES

H
ACE unos días la Universidad de Sevi-
lla celebró un acto de homenaje al per-
sonal jubilado en el año 2013, en don-
de estaban citadas unas 127 personas 
entre docentes, investigadores y per-

tenecientes a la administración universitaria. Ni 
que decir tiene que resultó agradable, muy bien or-
ganizado y verdaderamente entrañable. A mí, por 
petición del señor Rector y de su equipo de gobier-
no, me encomendaron, pues era uno de los home-
najeados, que dijera algunas palabras en nombre 
del personal docente e in-
vestigador, cosa que agra-
decí en aquel momento y 
reitero hoy en estas líneas, 
e intenté hacerlo, como es 
de suponer, de la mejor for-
ma posible.  

No crea el lector que era 
cosa fácil. Hablar a univer-
sitarios, de muy distintas 
áreas de conocimientos y 
con sensibilidades muy di-
ferentes —como debe ser 
precisamente el mundo de 
la Universidad—, y además 
con muchos años de tra-
bajo, no es cualquier cosa. 
Ahora bien, lo que sí tenía 
muy claro es que todos, 
docentes, investigadores 
y personal de la adminis-
tración, habíamos perte-
necido a una inmensa ins-
titución, como es la Uni-
versidad de Sevilla. 
Afirmación que podía in-
terpretarse como de una 
euforia exagerada, motivada por el momento y el 
acto en sí, pero que en absoluto respondía a estas 
coordenadas, sino a la simple realidad de lo que es 
hoy día la Universidad de Sevilla, comparada con 
la que conocimos todos los presentes en los años 
sesenta del siglo pasado.  

Así, en primer lugar, la Universidad de la antigua 
Fábrica de Tabacos ha pasado a ser un distrito uni-
versitario distribuido por toda la ciudad, con dife-
rentes y amplísimos campus universitarios que van 
desde Reina Mercedes hasta la Macarena o la Expo, 
pasando por Ramón y Cajal, e incluso en el barrio 
de Los Remedios. Es más, a diferencia de otras uni-
versidades españolas que se ubican en lugares ais-
lados, la de Sevilla identifica la ciudad con la Uni-
versidad y la Universidad con la ciudad.  

En segundo lugar, si nos vamos a los datos cuan-

titativos que conforman esta Universidad de Sevi-
lla, nos encontramos con las siguientes cantidades: 
Centros propios, 26. Adscritos, 6. Departamentos 
universitarios, 130. Áreas de conocimiento, 157. Gra-
dos, 66. Másteres universitarios, 90, con un 14% de 
aumento en la matrícula de nuevo ingreso. Progra-
mas de doctorado, 152, con 405 tesis doctorales de-
fendidas en el último curso. Y los postgrados uni-
versitarios alcanzan la cifra de 335. Todo ello para 
más de 60.000 estudiantes, un personal docente e 
investigador de 4.296 miembros, un personal de Ad-
ministración y Servicio funcionario de 1.164 y un 
personal de Administración y Servicio laboral de 
276. Cifras que sin duda alguna hablan por sí solas. 

En tercer lugar, y utilizando argumentos más cua-
litativos, reseñados en los famosos rankings, que 
por cierto hay muchos y no todos son fiables, pues 
utilizan criterios uniformes para universidades muy 
diferentes, destacamos el recientemente publicado 
por la universidad holandesa de Leiden, cuyo Cen-
tro de Estudios de Ciencia y Tecnología nos dice que 
la Universidad de Sevilla ocupa el número 7 de Es-
paña y el 296 del mundo en publicaciones. Además, 
en Matemáticas, Sistemas de Información e Inge-
niería se encuentra en la 4ª posición de las españo-
las y la 102 del mundo. Posiciones que se consiguen 
por sus publicaciones, impacto científico y grado 

de colaboración de la Uni-
versidad de Sevilla. Si se 
tiene en cuenta que exis-
ten en el mundo más de 
40.000 instituciones de 
Educación Superior y la 
Unesco estima que el nú-
mero de Universidades es 
de 17.000, la situación de 
la Universidad de Sevilla, 
sin exageraciones, y con 
los datos que ofrece este 
análisis, no está nada mal.  

Ahora bien, es evidente 
que la situación ha cam-
biado positivamente en es-
tos 30 o 40 años, de forma 
espectacular, e incluso el 
mismo Salón de Actos con-
junto de las Facultades de 
Derecho y de Ciencias del 
Trabajo donde se celebró 
el acto atestiguan, por 
ejemplo, esta enorme 
transformación en las in-
fraestructuras universita-
rias. Pero problemas y te-

mas para resolver existen y además revisten una 
cierta gravedad, como quedó meridianamente ex-
puesto en las propias palabras del Rector de la Uni-
versidad de Sevilla, en la clausura del acto, al refe-
rirse al personal jubilado y afirmar «que no pode-
mos sustituir dado el bloqueo de acceso de jóvenes 
a la docencia y a la investigación, y a la raquítica 
tasa de reposición e imposibilidad de promoción 
interna». Con otras palabras, se pierden al año unas 
80 plazas de profesores y 50 de personal de admi-
nistración que no se pueden sustituir. Es decir, acto 
entrañable, datos positivos contundentes y proble-
mas a resolver de manera inmediata. Esperemos 
que esto último se solucione pronto y que la Uni-
versidad de Sevilla pueda renovar su plantilla de 
manera natural para seguir siendo un referente en 
el mundo universitario nacional e internacional.

En la Universidad de Sevilla se pierden 
al año unas 80 plazas de profesores y 

50 de personal de administración que 
no se pueden sustituir

LA UNIVERSIDAD DE SEVILLA

TRIBUNA ABIERTA
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L. DANIELE  MADRID 

La Defensora del Pueblo, Soledad Be-
cerril, ha recomendado a todas las 
comunidades autónomas que man-
tegan abiertos este verano sus come-
dores escolares para atender a los 
menores en situación de mayor vul-
nerabilidad. 

La institución informó ayer en un 
comunicado que el objetivo de esta 
petición es asegurar que los meno-
res en situación de riesgo de exclu-
sión, que durante el curso escolar 
asisten a esos comedores, «no se vean 
privados de una alimentación ade-
cuada cuando termine el curso». 

España es el segundo país de la 
Unión Europea (UE) –por detrás de 
Rumanía– con el mayor índice de po-
breza infantil. El 29,9% de los niños 
menores de 18 años están en riesgo 
de exclusión en nuestro país, según 

el último informe de Cáritas Europa.  
Ante esta realidad, la Defensora 

del Pueblo considera en su nota que 
garantizar una adecuada alimenta-
ción infantil debe ser «prioridad» 
para todos los poderes públicos y «en 
ese esfuerzo deben comprometerse 
el conjunto de las Administraciones».  

Por eso recuerda que dicha insti-
tución ya preguntó el pasado año a 
las administraciones implicadas por 
el impacto de la pobreza en la nutri-
ción de los menores y por las inter-
venciones previstas al efecto. 

La última encuesta del INE sobre 
Condiciones de Vida revela que la po-
breza infantil ha disminuido un 1,2 
puntos porcentuales en 2013 con res-
pecto al año anterior, pero sigue en 
cifras muy elevadas, al afectar toda-
vía al 27,7% de la población menor de 
16 años. 

La Defensora del Pueblo pide abrir 
los comedores escolares en verano

Para atender a menores sin recursos

MANUEL TRILLO 

MADRID 

A pocos días de que comiencen las prue-
bas de selectividad en las distintas co-
munidades, una sentencia del Tribunal 
Supremo (TS) ha sembrado la incerti-
dumbre entre los alumnos de FP que 
opten a entrar en la universidad. El Alto 
Tribunal ha anulado el artículo 2.1 de 
una orden del Ministerio de Educación 
de 2010 que fijaba el contenido de la fase 
específica de la prueba de acceso a la 
universidad (PAU) para los estudiantes 
procedentes de la FP Superior.  

En concreto, ese artículo establecía 
que los temarios para la selectividad 
de los alumnos de FP sería el mismo 
que para los de Segundo de Bachillera-
to. En este sentido, el Supremo consi-
dera que ese artículo está en «abierta 
contradicción» con el decreto de 2008 
 –una norma con rango superior a la or-
den– según el cual cada ejercicio para 
los alumnos de FP debía estar «relacio-
nado con un tema del temario estable-
cido al efecto para cada una de las en-
señanzas relativas a los títulos Técni-
co Superior, Técnico Superior de Artes 
Plásticas y Diseño y Técnico Deporti-
vo Superior». 

El TS confirma el fallo de la Audien-
cia Nacional que, en 2012, ya anulaba 
el artículo 2.1 de la orden a instancias 

de la Federación Española de Religio-
sos de Enseñanza Titulares de Centros 
Católicos (FERE-CECA), si bien el Es-
tado recurrió en casación y solo ahora, 
con la sentencia del Supremo, queda 
definitivamente anulado. 

Escuelas Católicas (la «marca» de  
FERE-CECA) advirtió ayer de que «a 
pocos días de la PAU no hay seguridad 
sobre el examen de los alumnos de FP». 
Fuentes de esta entidad lamentaron 
que «el actual Ministerio de Educación 
no haya solventado el problema gene-
rado por el Gobierno socialista y haya 
dedicado sus esfuerzos a presentar un 
recurso de casación en lugar de refor-
mar la regulación de la PAU o elaborar 

los temarios específicos para el alum-
nado de Grado Superior». 

En consecuencia, advierte, «a esca-
sos días de la celebración de la PAU para 
el curso 2014-2015 no queda claro de 
qué materias deberían examinarse los 
alumnos de Formación Profesional, lo 
que les ocasiona un grave perjuicio que 
el Ministerio deberá solventar con la 

máxima celeridad». El asesor jurídico 
de Escuelas Católicos, José Antonio Po-
veda, añade que «no da tiempo a hacer 
el temario específico ni tampoco se pue-
de volver al sistema anterior a 2010». 

Según las últimas cifras del Minis-
terio, en el curso 2012-13 había algo más 
de 300.000 alumnos presenciales de FP 
Superior. Aunque estos alumnos pue-
den acceder a las enseñanzas univer-
sitarias oficiales de Grado sin necesi-
dad de superar la selectividad, pueden 
presentarse a la prueba específica para 
subir nota, algo que, según explica Po-
veda, en la práctica lo hace obligatorio 
para determinadas carreras que piden 
una calificación alta.

El Supremo deja en el aire la 
selectividad de los alumnos de FP
∑ Una sentencia obliga a 

cambiar el examen de 
miles de estudiantes a 
pocos días de la prueba

El Ministerio ultima 
una norma para 
aclarar el embrollo 
 
El Ministerio de Educación 
elabora una norma que 
publicará «en próximos días» 
para aclarar el procedimiento 
de acceso a la universidad de 
los alumnos procedentes de FP 
superior, aseguraron anoche a 
ABC fuentes del departamento 
que dirige José Ignacio Wert. 
Estas fuentes recordaron que 
la Lomce elimina precisamente 
la necesidad de que los alum-
nos de FP se presenten a la 
selectividad. Según aseguran, 
son ahora las universidades 
las que deciden qué requisitos 
exigen y «la mayoría» piden a 
estos estudiantes que hagan 
la selectividad con los mis-
mos contenidos que los de 
Bachillerato.

VANESSA GÓMEZ 
Alumnos sevillanos en la última convocatoria de selectividad

Lo que anula la sentencia 
Una orden ministerial 
fijaba que los alumnos de 
FP debían examinarse de 
contenidos de Bachillerato
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Educación

MADRID, 4 Jun. (EUROPA PRESS) -

   El presidente de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE), Manuel López, ha
recordado que en la universidad pública española ya existe un copago porque el estudiante sufraga entre un
15 y un 20 por ciento de su enseñanza.

   Preguntado por las manifestaciones del ministro de Educación, Cultura y Deporte, sobre la posibilidad de
abrir una reflexión sobre el copago en la educación no obligatoria, el también rector de la Universidad de
Zaragoza ha precisado que desconoce estas declaraciones, por lo que no puede hacer más observaciones al
respecto y no sabe si el ministro se refiere a este copago o a algo más.

   Finalmente, y tras participar en la presentación del programa 'Oportunidad al talento', de la Fundación
ONCE, ha añadido que toda invistación a la reflexión es bienvenida.

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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E. FREIRE 

SEVILLA 

El sector aeronáutico es una de los es-
casos manantiales de empleo que hay 
en Andalucía; sin embargo, no encuen-
tra en el mercado laboral regional un 
número suficiente de trabajadores cua-
lificados en algunas especialidades bá-
sicas que necesita. Este déficit afecta 
a titulaciones superiores y también a 
intermedias. Se estima que las  empre-
sas vinculadas a esta industria deman-
dan al año unos 150 ingenieros en la 
comunidad autónoma, aproximada-
mente la mitad de los licenciados en 
aeronáutica que egresa la Universidad 
de Sevilla por curso. Eso significa que 
el resto lo tiene que fichar fuera de la 
región.  

Esta escasez de oferta se produce 
también en actividades de manteni-
miento de aeronaves. Según apuntan 
fuentes del cluster Hélice, unos  300 
puestos de trabajo vinculados al 
A400M se han ido a Madrid por falta 
de mano de obra certificada para rea-
lizar determinados trabajos, como las 
adaptaciones del avión militar que pide 
Reino Unido para sus unidades del 
avión militar que se están realizando 
en la planta de Airbus en Getafe.  

«Es difícil encontrar técnicos de 
mantenimiento. Ryanair pensó en ha-
cer un centro en Sevilla y finalmente 
se tuvo que ir debido a esta carencia 
laboral», indican desde Hélice, que ur-
gen un plan de formación para que 
haya «un flujo constante» de titulados 
en este grado superior de FP en Anda-
lucía. 

Reciclaje profesional 
Pero si faltan estos especialistas, hay 
otros oficios tradicionales que están 
encontrando oportunidades de traba-
jo en el sector aeronáutico. Así, la ma-
yoría de la plantilla de producción de 
la firma Navair son mujeres que antes 
han sido peluqueras y esteticistas. Esta 
selección se ha hecho para cubrir pues-
tos que requieren una destreza ma-
nual especial que se adquiere en  es-
tas profesiones, explica el director téc-
nico, Francisco García Cazorla. Esta 
empresa con sede en Aerópolis fabri-
ca mazos eléctricos, lo que requiere 
cortar, pelar, soldar y hacer el «rutea-
do» de los cables de forma manual, ya 
que estos procesos no están automa-
tizados. La empresa da una formación 
interna a las trabajadoras, que luego 
son examinadas por un laboratorio ex-
terno para conseguir una certificación 
personal en grapado, pelado y solda-
dura blanda exigida en aeronáutica. 

Un reciclaje más habitual es el de 
los carroceros de los talleres de coches. 
La crisis ha afectado de lleno a la cha-
pa y pintura y empresas como STTS, 
dedicada a pintura y sellado de avio-
nes, ha reclutado a muchos de estos 
profesionales, que ahora trabajan en 
su gran hangar integrado en la plan-
ta de Airbus San Pablo, donde se da 
color a aeronaves como el A400M. 

Ayer, en la Aerospace & Defense Mee-
tings (ADM), el encuentro de negocios 

aeronáutico que se está celebrando en 
Sevilla, alumnos de la primera promo-
ción de 60 titulados del centro sevilla-
no de formación ADA —el único junto 
a Faasa en Córdoba que imparte gra-
do superior en aeronáutica en las es-
pecialidades de aviónica y mecánica— 
entregaban currículos en los estands 
de las empresas participantes en esta 
feria, y confiaban en sus expectativas 
laborales. Así lo expresaban alumnos 
como Carlos Meneses y Miguel Ángel 
Escamilla, de 24 y 26 años, cuyo sue-
ño es trabajar en Airbus. Este institu-
to tecnológico firmará en el marco de 
la ADM un acuerdo con Lufthansa, 
compañía de bandera alemana, que 
facilitará la licencia europea (LMA) 
que se exige para trabajar en este sec-
tor.

Andalucía pierde empleo  
aeronáutico por falta de titulados
∑ Más de 300 puestos    

de mantenimiento     
del avión A400M se 
«fugan» a Madrid 

Colaboración ibérica 

Los clusters aeroespaciales de España y 
Portugal tienden puentes en la ADM 
Responsables de los principales clusters de la industria aeroespacial 
en España y Portugal —entre ellos el andaluz Hélice— se reunieron 
ayer en Sevilla, en el marco del encuentro internacional de negocios 
Aerospace and Defense Meetings ADM 2014, para sondear las 
posibilidades de colaboración e impulsar una alianza ibérica dentro 
de esta industria. Además de Hélice, en el encuentro han participado 
el cluster Hegan, del País Vasco, y Aera, de la comunidad de Aragón, 
además de varios portugueses. El cónsul de Portugal en Andalucía, 
Jorge Monteiro, ha sido uno de los colaboradores en este primer 
encuentro. 

Por otro lado, en la inauguración oficial de la ADM, el vicepresi-
dente ejecutivo de la división de aviones militares de Airbus Defense 
and Space, el español Domingo Ureña, volvió a pedir un pacto 
nacional para «seguir jugando en la primera división»  en el merca-
do aeroespacial europeo. Sobre la campaña de comercialización 
para conseguir nuevos compradores del avión militar A400M, que se 
ensambla en Sevilla, Ureña dijo que «este año o el próximo habrá 
una buena noticia» sobre nuevos contratos de exportación.

ROCÍO RUZ 
Juan Ignacio Zoido, Susana Díaz y Domingo Ureña.

Oportunidades 
Peluqueras y esteticistas se 
recolocan en empresas de 
este sector por sus 
habilidades manuales

E. F. SEVILLA 

Ebro Foods firmó ayer un acuerdo 
vinculante para la adquisición de 
una participación mayoritaria (52%) 
en la sociedad italiana Pastificio Lu-
cio Garofalo por importe de 62,5 mi-
llones de euros. Según informó la 
compañía que preside Antonio Her-
nández Callejas a la Comisión Na-
cional del Mercado de Valores 
(CNMV), esta empresa italiana es 
propietaria, entre otras, de las mar-
cas Garofalo, Santa Lucía y Russo 
de Cicciano. El cierre de la transac-
ción está previsto para finales del 
mes de junio.  

Pasta Garofalo es una empresa 
familiar con más de un siglo de his-
toria que tiene una fábrica en Grag-
nano (Nápoles) considerada cuna 
de la pasta. Con esta adquisición 
Ebro asegura que «muestra su con-
fianza en el potencial de la pasta ita-
liana de la más alta calidad, la de-
nominada ‘pasta di Gragnano’, cuya 
elaboración y consumo forma par-
te de la tradición y la cultura gastro-
nómicas  de dicho país».  

Precisamente, la empresa sevi-
llana Acesur asumió el año pasado 
la distribución en exclusiva para Es-
paña y Portugal de las pastas y sal-
sas del fabricante italiano Garofalo, 
que entró en el mercado español en 
2011 y ha tenido una importante ex-
pansión. 

Venta de Deoleo 
Por otro lado,  según informó ayer 
Hernández Callejas a preguntas de 
los medios al término de la Junta Ge-
neral de Accionistas de la compañía 
en Madrid, Ebro Foods vendió su 
participación del 10% en Deoleo con 
minusvalías de entre 7 y 8 millones 
de euros. Aseguró que la decisión de 
vender su participación en la acei-
tera la tomaron en diciembre de 2013 
y que a partir de enero empezaron 
a venderlas las acciones en bolsa, 
informa Efe. 

Hernández Callejas subrayó que 
«su compra no fue un error. Noso-
tros iniciamos esa adquisición pri-
mero porque había que acudir a una 
ampliación de capital para poder ga-
rantizar la situación financiera de 
la compañía, se hizo inyectando por 
nuestra parte 47,8 millones de eu-
ros, y desatascó el proceso de venta 
de la división arrocera que nos in-
teresaba profundamente». 

Entre las razones con las que el 
presidente de Ebro justifica esa ven-
ta, destaca que en los tres años que 
llevaban en Deoleo las previsiones 
que les dieron en su día de creci-
miento del ebitda de la compañía —
que les hubiese debido llevar en este 
año por encima de los 110 millones 
de euros— no se han cumplido. 

Ebro compra el 
52% de la italiana  
Garofalo por 62,5 
millones de euros

PASTAS SELECTAS
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Educación
SEGÚN EL INFORME DEL CONSEJO DE LA JUVENTUD

MADRID, 4 Jun. (EUROPA PRESS) -

   El 40 por ciento de los jóvenes que ocupan puestos de trabajo como becarios o en prácticas asegura que
para poder trabajar es "muy importante" estar dispuesto a aceptar cualquier empleo, según revela el informe
'Calidad Empleo Joven, Becarios y Prácticas' elaborado por el Consejo de la Juventud de España.

   El estudio, que valora el clima del empleo juvenil con contratos precarios y temporales, becas inciertas,
prácticas no laborales o la sobrecualificación, resalta que el panorama de precariedad en el que se encuentra
inmersa la sociedad española es "la puerta de entrada de los jóvenes al mundo laboral y la característica del
nuevo modelo de empleo de por vida". Asimismo, alerta de que los jóvenes presentan un alto nivel de
"aceptación y tolerancia" hacia esta precariedad laboral.

   Además, el sondeo, realizado a mil jóvenes de entre 16 y 29 años, refleja que el 42 por ciento de los
trabajadores no tiene oportunidad de aplicar sus conocimientos y capacidades; así como que más del 30 por
ciento de los titulados universitarios están desarrollando funciones laborales que no requieren de
conocimientos previos.

   Por otro lado, el estudio concluye que seis de cada diez jóvenes encuestados consideran que ocupar un
puesto como becario o en prácticas es "una oportunidad de formación" y cuatro de cada diez lo considera un
trabajo. En cuanto a los ingresos que reciben ocupando estos puestos, tres de cada cuatro aseguran que no
son suficientes para cubrir sus necesidades básicas.

   Sin embargo, los datos recogidos demuestran que existe una "alta consideración" entre el colectivo joven
hacia este tipo de formación-trabajo. Así, nueve de cada diez entrevistados piensan que estos períodos son
útiles. Un dato más que indica, según informan desde el Consejo de la Juventud de España, que la situación
de empleo juvenil en España es "muy desalentadora".

   El presidente del Consejo de la Juventud de España, Ricardo Ibarra, ha denunciado la gravedad de la
situación del empleo juvenil y ha lamentado que "la situación socio-laboral actual infravalora el trabajo
como un derecho y obliga a los jóvenes a trabajar en cualquier cosa y de cualquier manera".

   Respecto a la conciencia laboral y de clase que presentan los jóvenes que están trabajando, sólo siete de
cada cien pertenecen a un sindicato; nueve de cada diez consideran que es necesario organizarse para
defender el trabajo digno, y seis de cada diez se han movilizado alguna vez en defensa de sus derechos
laborales.

   Los encuestados reconocen no estar "muy esperanzados" de cara a un futuro, pues seis de cada diez creen
que en los próximos dos o tres años tendrán que seguir trabajando en lo que sea y cuatro de cada diez ve
bastante tener que salir al extranjero para trabajar.

   La falta de independencia o emancipación de los jóvenes en la actualidad queda reflejada también en este
informe, que subraya que algo más del 70 por ciento de los que se encuentran trabajando continúa viviendo
con sus padres, consecuencia de los salarios que reciben.
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Educación

MADRID, 4 Jun. (EUROPA PRESS) -

   FETE-UGT ha pedido al Ministerio de Educación, Cultura y Deportes la convocatoria urgente de la Mesa
Sectorial de Universidades para solucionar los problemas derivados de la aplicación de la Tasa de Reposición
en las Universidades y reclama que se establezcan mecanismos de Promoción Interna para el Personal
Docente e Investigador (PDI) universitario.

   Según advierte FETE-UGT, la Tasa de Reposición de Efectivos forma parte de las sucesivas medidas
aprobadas por el Gobierno del Estado, que "están afectando gravemente a las Universidades Públicas".

   Entre sus consecuencias, destacan "la imposibilidad de promoción para contratados doctores y titulares, la
impugnación de plazas de titularidad y cátedra por parte del Ministerio de Hacienda, la paralización de los
concursos de contratados doctores o el despido de los investigadores y ayudantes doctores a la finalización
de sus becas o contratos".

   El sindicato apunta que se está imposibilitando el relevo generacional en la Universidad e impidiendo la
entrada de nuevos profesionales. "La reducción del número de profesorado y el incremento de la carga de
trabajo de las plantillas que están provocando estas medidas están dando lugar al deterioro de la calidad de la
educación universitaria pública", subraya.

   Según recuerda FETE-UGT, la Tasa de Reposición existe desde el año 1992 aunque, a su juicio, "hasta la
actualidad no había concurrido tanta agresividad por parte del gobierno para imponerla".

   En este sentido, apunta que el problema afecta a todo el profesorado, sea cual sea su condición, tanto a su
estabilización como a su promoción. Además, recuerda que el profesorado universitario no tiene un
mecanismo de promoción interna y que su promoción está regulada por un concurso, tal y como se recoge en
la Ley de Universidades.

   Por todo ello, pide la convocatoria de la Mesa Sectorial de Universidades por tratarse de un tema "muy
grave" que afecta a las condiciones de trabajo de los profesores universitarios y que el Estatuto Básico del
Empleado Público considera como "materia objeto de negociación que debe ser tratado con los
representantes de los trabajadores".
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Don Juan Carlos recibió ayer
un cálido homenaje del mundo
empresarial en un acto en el Pa-
lacio del Pardo, donde fue reci-
bido y despedido con prolonga-
das ovaciones y con vivas al
Rey, hasta el punto de que el
Monarca tuvo que improvisar
unas palabras de agradeci-
miento.

“Muchas gracias, os lo digo
de corazón y agradecimiento,
muchas gracias por vuestra la-
bor, seguid adelante, yo estaré
siempre al lado vuestro”, mani-
festó el Rey, emocionado, des-
pués de escuchar durante va-
rios minutos la larga ovación
que, puestos en pie, le dedica-
ron los invitados al acabar la ce-
remonia.

En presencia del ministro de
Economía, Luis de Guindos,
don Juan Carlos acababa de en-
tregar el I Premio Reino de Es-
paña a la Trayectoria Empresa-
rial al empresario vasco Enri-
que de Sendagorta Aramburu,
fundador de la empresa de in-

geniería Sener. En el discurso con
el que cerró el acto, recordó que
durante su reinado, que acabará
dentro de pocas semanas por la ab-
dicación en favor de su hijo, ha
puesto todo su “empeño” en “apo-
yar el mayor progreso económico”
de España, “impulsando la cultura
empresarial con la vista puesta en
el bien común y el interés general”.

En el Patio de los Borbones del
Palacio del Pardo se habían con-
gregado casi 300 directivos de las
principales firmas comerciales es-
pañolas, a los que dedicó buena
parte de su alocución.

“El mayor servicio que los em-
presarios realizan a favor del con-
junto de la sociedad, asumiendo
riesgos y dificultades, se concreta
en la generación de puestos de tra-
bajo y en la creación de riqueza”,
aseveró.

Y en esta línea hizo hincapié en
que la falta de trabajo es “sin duda”
una de las “grandes preocupacio-
nes de los españoles”, así como
uno de los “principales retos a los
que hace frente nuestro país desde
hace años”.

No se olvidó de los jóvenes, ya

que “una parte muy importante de
nuestra juventud”, remarcó, “su-
fre las consecuencias del desem-
pleo, que condiciona su presente y
lastra injustamente sus expectati-
vas de futuro”.

El Jefe del Estado consideró
“fundamental” la contribución de
los empresarios para acabar con el
desempleo, apostó por que el espí-
ritu empresarial “por definición
creativo e innovador, esté ligado
siempre a su más alta función so-
cial” y añadió que es de “justicia”
reconocer su trabajo y su compro-
miso.

Con este argumento, puso de re-
lieve la trayectoria del galardona-
do, el empresario vasco Enrique
de Sendagorta, porque durante
muchos años ha desarrollado un
proyecto de empresa “sostenible,
innovador y comprometido social-
mente que puede servirnos como
guía en la tarea que tenemos por
delante”.

Sendagorta puso de manifiesto
el agradecimiento de todos los em-
presarios al Rey por sus “años de
servicio a España” y por “haberse
puesto en la cabeza del despliegue
de nuestras fuerzas exportadoras
cuyos éxitos tanto necesitamos que
continúen y se acrecienten”.

En el acto intervino también el
que fuera ministro de Asuntos Ex-
teriores en el primer Gobierno de
la Transición, Marcelino Oreja

Los empresarios ovacionan al Rey

cunstancias han llevado a que sus
primeras palabras tras el anuncio
de don Juan Carlos tengan lugar
en la “querida tierra navarra”,
uno de los “solares originarios”
de la “Patria española”.

En ese punto, afirmó: “Me per-
mitirán, señoras y señores, que,
respetando el procedimiento par-
lamentario iniciado, les reitere
mi empeño y convicción de dedi-
car todas mis fuerzas, con ilusión,
a la apasionante tarea de seguir
sirviendo a los españoles, a nues-
tra querida España; una nación,
una comunidad social y política
unida y diversa que hunde sus raí-
ces en una Historia milenaria”.

Tras advertir sobre la necesi-
dad de actuar unidos y anteponer
el bien común a los intereses par-
ticulares para superar las actua-
les dificultades, don Felipe argu-
mentó: “Éste es el ánimo que to-
dos –responsables instituciona-
les, agentes sociales y económi-

cos, entidades y ciudadanos– de-
bemos tener para afrontar con
decisión el futuro y ampliar el
campo de esperanza que se abre
ante nosotros”.

También se refirió a la “históri-
ca sucesión” de la Corona la presi-
denta navarra, Yolanda Barcina,
quien garantizó a don Felipe la
lealtad de la Comunidad Foral en
esta nueva etapa de “importantes
retos sociales, políticos y econó-
micos”, para la que ha considera-
do “fundamental” la “estabilidad
institucional”, con el “ejemplo ad-
mirable” de don Juan Carlos.

En nombre de todos los nava-
rros, Barcina agradeció a don
Felipe y doña Letizia su compro-
miso con esta comunidad y de-
seó al futuro Felipe VI “el máxi-
mo acierto, audacia y templan-
za” para que la Monarquía vuel-
va a ser garantía de “la convi-
vencia, el bienestar y el progre-
so de los españoles”.

Tarsicio de Azcona, especia-
lista en la época de Enrique IV y
los Reyes Católicos –de quien
don Felipe elogió “su gran con-
tribución a un mejor conoci-
miento de la historia de Navarra
y del conjunto de España”–, re-
cordó en su discurso su origen
campesino, se declaró “feliz en
la docencia y la investigación” y
subrayó el aprecio por su tierra
con un “Aúpa, Navarra”.

Además de conocer el proyecto
de restauración del órgano del
monasterio, los Príncipes presi-
dieron en la basílica el homenaje
ante el sepulcro de los primeros
Reyes de Navarra, donde se depo-
sitó una corona de flores rojas
con sus nombres en la que la Prin-
cesa observó, divertida, cómo el
suyo aparecía con una errata,
convertido en “Leticia” con “c”.

Barcina garantiza la

lealtad de Navarra a

la Corona y apela a la

estabilidad institucional

EL APUNTE Nueva etapa Primer discurso del Heredero de la Corona en la entrega
del Premio Príncipe de Viana tras el anuncio de la abdicación de su padre

JAVIER LIZÓN / EFE

El Rey, el ministro de Economía, Luis de Guindos, y el presidente del Círculo de Empresarios Vascos, José María Bergareche, ayer en El Pardo.

Los rectores
elogian su atención
a la Universidad
El presidente de la Conferen-
cia de Rectores de Universida-
des Españolas (CRUE), Ma-
nuel López, mostró ayer el re-
conocimiento del mundo uni-
versitario hacia la figura de
don Juan Carlos, del que dijo
que siempre ha tenido una
“atención muy clara” hacia la
Universidad. “Se le tiene mu-
chísimo reconocimiento por-
que el Rey siempre ha tenido
una atención muy clara hacia
la Universidad” y “mientras ha
podido” ha presidido la aper-
tura nacional del curso y, des-
pués, con la “salud más deli-
cada”, lo ha hecho el Príncipe,
recordó. López insistió en que
el Rey “siempre ha tenido un
discurso muy gratificante pa-
ra el universitario” y que, por
ello, los rectores le están
“agradecidos”. También co-
mentó que la visión que puede
dar sobre el Monarca, en re-
presentación de la mayoría de
los rectores, “coincide con la
de la mayoría de los ciudada-
nos” y reconoció que ni él ni
otros rectores se esperaban
la abdicación.

● La entrega de un premio en el Palacio

del Pardo se convirtió en un homenaje

en el que no faltaron los ‘vivas’ al Monarca
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MADRID, 4 Jun. (EUROPA PRESS) -

   El presidente de la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas (CRUE), Manuel López, ha
agradecido al rey Juan Carlos la "atención clara" que ha tenido hacia la Universidad a lo largo de sus 39 años
de reinado y por el "discurso gratificante" que ha dirigido a la comunidad universitaria en los encuentros que
han tenido.

   "Todos los años había una apertura nacional del curso universitario y mientras ha podido la ha presidido
siempre él, cuando estaba con la salud un poco más delicada la presidía el príncipe", ha recordado el
presidente de los rectores.

   También ha indicado que ha estado "siempre atento" a las invitaciones de la Universidad a los actos y que
en todo momento "ha tenido un discurso muy gratificante para el universitario" en estos encuentros.
"Estamos muy agradecidos por esta posición", ha indicado.

   López ha asegurado que, tanto los rectores como seguramente el resto de ciudadanos están "sorprendidos"
por la decisión del monarca y ha indicado que la gratitud de la Universidad hacia él representa la postura del
conjunto de los rectores. "Puede haber otras posiciones políticas, pero esta es desde la institución
universitaria", ha matizado.
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